

EL FARO DE CEUTA

AÑO III.-NUMERO 526

Diario regional de la mañana de información general

Viernes, 19 de junio de 1936

CONSEJO DE MINISTROS EN PALACIO

Se fijaron los puntos de la declaración de la Delegación española en el Consejo de la Sociedad de las Naciones

También se habló de la situación interior y de los debates parlamentarios. - Los socialistas piden que se rebajen las rentas rústicas en atención a la sequía. - Se ha descubierto un desfaldo de más de trescientas mil pesetas en las Oficinas del canal de Lozoya. - En Moscú ha muerto el ilustre novelista «Máximo Gorki».

CONSEJO DE MINISTROS

SE HABLO EXTENSAMENTE DE LA SITUACION INTERNACIONAL Y DE LOS PUNTOS FUNDAMENTALES DE LA ACTUACION DE LA DELEGACION ESPAÑOLA EN GINEBRA.-TAMBIEN SE TRATO DE LA SITUACION INTERIOR Y DE LA LABOR PARLAMENTARIA.-HOY SE CELEBRARA CONSEJO EN LA PRESIDENCIA

LA REUNION MINISTERIAL

Madrid, 18. — Como estaba anunciado esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros en el Palacio Nacional, bajo la presidencia del Jefe del Estado, don Manuel Azaña.

A las diez y cuarto llegó al Palacio de la Castellana el jefe del Gobierno, don Santiago Casares Quiroga y con breves intervalos fueron llegando los demás ministros que se reunían en Consejo a las once y media.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE ESTADO

Madrid, 18. — La reunión del Gobierno celebrada bajo la presidencia del Jefe del Estado, terminó a la una del medio día.

El primero en abandonar Palacio fué el ministro de Estado quien manifestó a los reporteros que esta noche se verificaría en el ministerio de Estado, la comedia anual en honor del Cuerpo diplomático acreditado en Madrid y a la cual se había invitado a todos los ministros y al Presidente de las Cortes, don Diego Martínez Barrio.

Respecto al Consejo dijo que había sido breve y nada más hubo un cambio de impresiones dándose cuenta al Presidente de la República de la actualidad.

LA REFERENCIA VERBAL DEL MINISTRO DE HACIENDA

Madrid, 18. — Al salir del Palacio Nacional el ministro de Ha-

cienda y secretario del Consejo, don Enrique Ramos, fué abordado por los reporteros en demanda de la acostumbrada referencia verbal.

Dijo el ministro en orden a la reunión que ésta había sido la normal en los Consejos que se celebran en Palacio.

En primer lugar se trató de la situación internacional, haciendo una amplia exposición sobre la cuestión del titular de Estado don Augusto Barcia.

Al hablarse de esta cuestión se trató de los puntos que han de servir de base a la delegación española en la Sociedad de las Naciones, que, como es sabido estará presidida por don Augusto Barcia, para su intervención en la Asamblea y sesión pública que se han de celebrar en Ginebra del día veintiséis al treinta del mes en curso.

Después se hizo un resumen de la situación interior del país tanto en lo que se refiere a los conflictos huelguísticos planteados como a las cuestiones de orden público.

También se informó ampliamente al jefe del Estado del curso de los debates parlamentarios y de los proyectos de los diferentes departamentos ministeriales que actualmente se hallan sometidos a discusión en el salón de sesiones o de dictamen en las comisiones correspondientes.

Por último anunció el señor Ramos que mañana se reuniría nuevamente el Consejo, en la Presidencia.

Ha fallecido Máximo Gorki

LA U. R. S. S. CONSIDERARA SU MUERTE COMO DUELO NACIONAL

Moscú, 18. Víctima de la larga enfermedad que le aquejaba ha fallecido, esta mañana, el ilustre literato Alejo Máximovich Pechkof, más conocido por el seudónimo de «Máximo Gorki».

Al divulgarse la noticia de su fallecimiento, por conducto oficial, produjo gran impresión, no sólo en los centros culturales y políticos, sino en las organizaciones obreras.

El entierro, que se celebrará mañana, pro-

mete constituir un día de duelo nacional en la U. R. S. S.

En los edificios oficiales y en muchas entidades se ha colocado bandera a media asta y con crespones negros, pues se consideraba a Gorki como uno de los principales combatientes de la revolución de 1917 que dió origen a la derroca de los zares.

(MENCHETA)

BIOGRAFIA DE MAXIMO GORKI

Este novelista ruso, cuyo verdadero nombre es Alejo Máximovich Pechkof, nació en Nijni Navgorod, el 14 de marzo de 1868. De una familia humildísima, quedó huérfano de padre a los cinco años de edad, y fué recogido por su abuelo que le dedicó a zapatero, pero su naturaleza inquieta le hizo variar muchas veces de profesión en poco tiempo, ejerciendo las más variadas. De este modo adquirió aquel conocimiento del bajo pueblo y dotes de observación que tanto descuellan en sus obras.

Habiendo abandonado a su familia, quiso dedicarse a la pintura de imágenes; luego embarcó, como pinche de cocina, en un vapor de los que hacen la travesía del Volga; más tarde, fué vendedor ambulante de sidra.

Nadie hubiera podido adivinar entonces en él al futuro gran novelista, pues «Gorki» permanecía ajeno por completo al mundo de las ideas y su cultura se reducía a haber leído de prisa algunos episodios históricos.

Contaba diecisiete años cuando el azar le llevó a Kazán, donde entabló amistad con algunos estudiantes que le despertaron el deseo de aprender; pero, como no tenía recursos para ingresar en la Universidad, tuvo que entrar de aprendiz en una panadería, mientras sus nuevos amigos se dedicaban a instruirle.

En 1888 cayó enfermo de gravedad y estuvo a punto de suicidarse; habiendo perdido su colocación se vió obligado a regresar a su pueblo natal, donde se empleó de escribiente en casa de un abogado.

Se cansó pronto de esta profesión y se dedicó a recorrer Rusia, pero ya entonces tenía una cultura bastante notable.

En 1892 tuvo la suerte de conocer al célebre escritor Korolenko, que supo apreciar las dotes del joven vagabundo y le aconsejó que se dedicase a la literatura.

«Gorki» comprendió que esta era su verdadera vocación y escribió un cuento que se publicó en una revista de San Petersburgo, «El Mensajero del Norte», adaptando entonces el seudónimo de «Gorki», que significa amargo, en recuerdo de sus penalidades.

Su trabajo llamó extraordinariamente la atención y al poco tiempo «Gorki» era uno de los escritores más populares, y las principales revistas se disputaban su firma y antes de que cumplierse los treinta años era comparado con Tolstoi y los más grandes literatos rusos, y sus obras se traducían a todos los idiomas.

El antiguo vagabundo se había convertido en un personaje, pero no abandonó sus antiguos hábitos.

Paralelamente a su actividad literaria se dedica a la política defendiendo las ideas más radicales, por lo que sufrió numerosas persecuciones.

En 1916 hizo un viaje por la América del Norte, y ya antes había visitado parte de Europa.

Cuando estalló la revolución rusa en 1917, se mostró entusiasta partidario de ella, pero más tarde, al ser derribado Kerenski, por los bolcheviques, aunque coincidía en muchos extremos con ellos, exteriorizó su disconformidad con los procedimientos que empleaban el nuevo Gobierno y quiso abandonar Rusia, cosa que no se lo permitió a pretexto de que sus servicios eran necesarios al nuevo régimen, al que había defendido con la pluma, dedicando un caluroso panegirico a Lenin.

Por fin, abandona su país y reside en varias naciones. En 1918 la Prensa publicó la noticia de su fallecimiento, que se desmintió poco después.

Su personalidad ha sido una de las más discutidas, no tanto desde el aspecto literario, como por sus doctrinas, pero no puede negarse que es una de las figuras más fuertes de la contemporánea literatura.

La realidad viviente de los personajes, el vigor de las descripciones, sus facultades de observador, un estilo lleno de movimiento y de colorido, dan la sensación de un verdadero artista de la pluma.

Sus asuntos y el ambiente en que éstos se desenvuelven producen un efecto lúgubre y hay que remontarse a Dostolewski para encontrar algo semejante.

Todos los grandes novelistas han sido demoleedores y han demostrado el mismo amor a los humildes, pero quizá ninguno como «Gorki» ha pintado los bajos fondos de la sociedad de un modo tan sombrío.

La lectura de ciertas de sus obras producen un efecto desgarrador por la verdad y la fuerza con que aparecen trazadas las miserias humanas.

Antes de «Gorki» se conocía la triste literatura de los «mujiks». El descendió aún más y quiso ser el poeta de los vagabundos de la estepa, cuya existencia nadie había descrito aún.

Sus obras son muy numerosas aunque en los últimos años había decrecido bastante su actividad, debido a la afección pulmonar que tenía y que le hizo residir en Italia durante bastante tiempo.

Entre sus más principales obras merecen citarse «Makar Cudra» (1892); «La estepa», «La familia Orlof», «Camaradas» (1907), «En la cárcel», «Entre el pueblo», «Los bajos fondos» y «El asilo nocturno».

Rusia y el mundo han perdido, con la muerte de «Gorki», una de las más ricas personalidades literarias.

AMPLIACION AL CONSEJO

EN LA EXPOSICION SOBRE POLITICA INTERNACIONAL SE APRECIO UNA GRAN MEJORA DE LA SITUACION.-TAMBIEN SE APRECIO ESTE MEJORAMIENTO EN LA CUESTION DEL ORDEN PUBLICO INTERIOR.-SE HABLO LIGERAMENTE DEL PLAN PARA CONJURAR EL PARO.-EN LA REUNION DE HOY SE TRATA DE ESTE ASUNTO NUEVAMENTE

Madrid, 18. — Esta tarde con versaron los periodistas con varios ministros, a los que pidieron una ampliación a la referencia verbal facilitada por don Enrique Ramos, sobre la reunión ministerial que se había celebrado esta mañana en el Palacio Nacional bajo la presidencia del jefe del Estado, don Manuel Azaña.

Todos los ministros manifestaron que había carecido de interés político.

Agregaron que el ministro de Estado, había expuesto con gran amplitud la situación de la política internacional y se habían concretado los puntos básicos que llevará la delegación española que, presidida por el señor Barcia, tomará parte en las deliberaciones del Consejo de la Sociedad de las Naciones.

Habló el señor Barcia de la posición adoptada por Inglaterra respecto a la suspensión de la aplicación de las sanciones a Italia lo que hace suponer que en breve cesará la tirantez de relaciones entre la Gran Bretaña e Italia sirviendo para afianzar la paz en Europa.

Se acordó que el lunes próximo marche en dirección a Ginebra el ministro de Estado, que se detendrá en París para cambiar impresiones con el ministro de Negocios Extranjeros de la vecina República.

El Presidente del Consejo de ministros don Santiago Casares Quiroga habló largamente, exponiendo la situación política y social.

También aludió el jefe del Gobierno en su informe al debate parlamentario celebrado el pasado martes, al defender el señor Gil Robles la proposición de las deechas sobre el orden público estimando que del mencionado debate político había salido más fortalecido el Frente Popular.

Respecto al orden público y el mantenimiento del principio de autoridad estimó el señor Casares Quiroga que había mejorado después de haberse dictado las últimas disposiciones de Gobernación, las cuales está dispuesto a aplicar el Gobierno sin ningún género de complicaciones lo mismo a patronos que a obreros cuando se salgan de la ley y también a destituir a aquellas autoridades que por lentitud en el desempeño de su gestión pudieran dar origen a incidentes desagradables.

Por último el Gobierno examinó los proyectos relacionados con el plan de obras para combatir el paro involuntario, pero no se tomó acuerdo alguno y probablemente en la reunión que se celebrará mañana en la Presidencia continuará su estudio.

LA COTIZACION DE BOLSA

Madrid, 18. — La cotización oficial de la Bolsa, en el día de hoy ha sido la siguiente:

Francos franceses	48'40
Idem suizos	238'37
Idem belgas	124'50
Libras	37'00
Liras	59'20
Dólares	7'36
Marcs	2'955
Fórlines	4'99
Escudos	3'36

REUNION DE LA MINORIA SOCIALISTA

Se acuerda presentar una proposición pidiendo la rebaja de las rentas de las fincas rústicas, por la escasez de la cosecha

Madrid, 18. — Esta mañana se reunió, en una de las secciones del Congreso la minoría parlamentaria del partido socialista, presidida por don Francisco Largo Caballero.

En virtud de las deliberaciones que se realizaron se ha presentado a la Mesa de la Cámara una proposición en el sentido de que en atención a la escasez de cosecha de este año se reduzcan las rentas de las fincas rústicas en un treinta y tres por ciento, en todas aquellas que se dediquen al cultivo cerealista y demuestren sus inquilinos que la falta de cosecha no es imputable a ellos.

Se establecen en dicha propo-

sición diversas normas, entre ellas que no se eleve la renta a las cincuenta fincas donde había sido decretada.

UN IMPORTANTE DESFALCO EN LAS OFICINAS DEL CANAL DE LOZOYA

Hasta ahora aparecen desfaldados 370.000 pesetas.-Ha sido detenido y encarcelado el cajero de la entidad

Madrid, 18. — En la Oficina del Canal de Lozoya se ha descubierto un desfaldo que asciende a la importante suma de 370 mil pesetas.

Realizadas algunas investigaciones se ha decretado la detención del cajero de la entidad, el cual después de haber prestado declaración ante el juez de Instrucción pasó a la cárcel en calidad de incommunicado.

El Juzgado sigue practicando diligencias, que aún no se han dado a conocer a la Prensa.

REUNION DE LA COMISION DE INDUSTRIA

Madrid, 18. — Esta mañana en una de las secciones del Congreso se reunió la comisión de Industria y Comercio.

Se emitió dictamen favorable al proyecto de ley relativo a que se reserve al Estado el derecho de administrar las explotaciones auríferas.

VISADO POR LA PREVIA CENSURA

DOCTOR CANO TORRES

Especialista de la piel y sífilis.

Jefe de la sección Clínica de la sala de dermatología del Hospital de Granada.

Establece en Ceuta su Clínica, en la Plaza de Africa, núm. 12.—Teléfono 5-4-7

Consulta de 11 a 1 y económica de 5 a 7.



Queda abierta la Exposición

de verano desde el 1.º de Junio

Libertad, 1 Edificio Trujillo

Teléfono 862

Sanatorio Quirúrgico

Soberanía Nacional, 5
Teléfono 5 9

Cirugía general - Traumatología y Fisioterapia
DON ENRIQUE OSTALE

Oftalmología

Don Arcadio García de Castró

Partos y Ginecología

DON JUAN GONZALEZ

Radioterapia - Radium

Tratamiento físico de tiños, tumores, cánceres)

Consulta de 12 a 1 y de 4 a 5

Sociedad Cultural Recreativa y Musicalista de Hijos de Ceuta «Sep'a»

AVISO
Esta Sociedad saca a concurso el arriendo del ambigü haciendo constar por el presente que el pliego de condiciones por que ha de regirse la adjudicación se halla en Secretaría desde las diecisiete horas hasta las veinte, desde esta fecha hasta el día veinte del actual, hasta cuya fecha y hora de las VEINTE se admitirán las proposiciones; siendo de cuenta del adjudicatario el importe de este anuncio.

Ceuta 12 de junio de 1936. LA DIRECTIVA

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO
En la Secretaría Municipal, y durante los días y horas hábiles de oficina, se encuentran de manifiesto el proyecto y pliegos de condiciones para la construcción de seis grupos de casas baratas para obreros en la parte Sur de la barriada Pi y Margall, en cuya dependencia podrán presentarse las proposiciones en la forma y plazo que se señalan en los indicados pliegos.

Ceuta 17 de junio de 1936. El secretario, Alfredo Meca

AVISO

Don Juan Corpas Ruiz, comprador del establecimiento de bebidas situado en la calle Cervantes, número 6, participa que todos los que tengan créditos contra el vendedor don Francisco García Acedo, pueden pasar por el citado establecimiento en el plazo de quince días, transcurridos los cuales no reconocerán crédito alguno.

Ceuta 16 junio 1936.

Casa Aguilar

FERMIN GALAN, 18 - TELEF. 224 CEUTA
Ferriteria - Efectos Navales
Material Sanitario - Loza
Cristal - Batería de Cocina Esmaltada y de Aluminio.

Lea usted: "El Faro de Ceuta"

Cinematografía

MARIA ARIAS (Ficha biográfica)

Maria Arias Gallego es madrileña de nacimiento, bautizada en la iglesia de San Roque. A los cuatro años sus juguetes preferidos eran los mantones, con los que jugaba a ser artista, demostrando una gran afición por el género del "varieté".

Más tarde recibió educación en el Colegio del Sagrado Corazón, y pasó algunos años estudiando idiomas.

Sin embargo, su decidida vocación artística, que de día en día se iba haciendo más fuerte, la llevó a debutar, con franco éxito, en el teatro, en donde consiguió triunfos memorables, trabajando durante dos años en la compañía de Xirgu-Borrás.

Entre las obras teatrales en las cuales ha interpretado alguno de los primeros papeles, figuran: "El abuelo", "El alcalde de Zalamea", "Leonor de Alquitania", "Don Alvaro o la fuerza del sino", "De muy buena familia", "La bola de nieve" y "Yerma".

A pesar de los éxitos obtenidos en ese aspecto, su inclinación hacia los "varietés" que ya se había acusado en ella desde que niña, la hizo separarse de la comedia para actuar en este otro género. Su debut, en el Teatro de la Zarzuela, constituyó un gran acierto. Y con él como feliz comienzo continuó sus actuaciones en una serie de "tournée" sembradas de aplausos que en alguna ocasión tuvo el honor de compartir con artistas de tan alta jerarquía como Pastora Imperio.

En el cine ha trabajado bajo la dirección de Santiago Ontañón y Eusebio F. Ardavin. Y ha tenido, como compañeros de interpretación a Raquel Rodrigo, Pedro Terol, "Varillas", Amparito Bosch, Cebrián, Gabarró, Arselmo Fernández, Erasmo Pascual, Valeriano Ruiz, Manolito Heras y Juan Córdoba.

Contratada por Cifesa, ha terminado de rodar recientemente "La reina mora", película en la que su sensibilidad y su talento encuentran como nunca, un cauce adecuado a la delicadeza de su expresión.

Tiene 25 años. Es simpática y muy culta.

A. Ruiz Alba

J. Ruiz Guerrero

Aparejadores titulares Ramón y Cajal, 8. CEUTA

CASI AL OIDO...

Secretos de tocador

Por Marta PEGGY

CUANDO SE CAEN LAS PESTAÑAS

Uno de los contratiempos que más preocupan a las mujeres, es notar la caída de las pestañas, lo que sucede muchas veces sin que proceda dolor ni inflamación. Para evitarlo, lo mejor es untarse los párpados antes de acostarse con: Vaselina, 5 gramos.

Acetate de ricino, 2 gramos. Esencia de lavanda, 4 gotas.

Al levantarse, hay que lavar los ojos con agua boricada ligeramente tibia, empleando un vasito de los que para tal objeto vende el comercio.

Si se humedecen las pestañas con aceite de almendras dulces, que se deposita en aquellas mediante un cepillito de los de aplicar rimmel, se consigue arquearlas. Esta operación debe hacerse con los ojos abiertos y con el natural cuidado.

LO MEJOR PARA DEPILAR

Lo mejor para quitar el vello superfluo... La verdad es que nada hay "mejor". Lo más inofensivo, eso sí, es el agua oxigenada, que puede emplearse varias veces al día. Claro que, en realidad, no quita el vello; pero lo decolora tanto, que lo hace imperceptible.

PARA OSCURECER CEJAS Y PESTAÑAS

Da buenos resultados el té, muy cargado. Pero el procedimiento, es lento. Si se quiere obtener un resultado más rápido y acentuado, recórrase a una mezcla de vaseína blanca y carbón vegetal pulverizado.

CONTRA LAS PECAS

Se eliminan esas antipáticas manchitas, locionando el rostro por la mañana y por la noche, con:

B'rax, cinco gramos. Agua de rosas, cinco gramos. Agua de azahar, cincuenta gramos.

Tintura de benjuí, un gramo.

PARA SUAVIZAR LAS MANOS

La suavidad de las manos se obtiene usando de noche, antes de acostarse, la siguiente pomada:

Mentol, un gramo. Salol, dos gramos.

Acetate de olivas, diez gramos. Lanolina, treinta gramos.

Mantequilla de cacao, treinta gramos.

Acite de almendras dulces, cinco gramos.

Oxido de cinc, diez gramos. Borato de sosa, diez gramos.

Esencia de bergamota, quince gotas.

¿Quereis guerra? Pues vamos a la guerra
B B B 3 pu...tos bes
van a ser la base de la SECCION DE IMPRENTA de "El Faro de Ceuta"
BUENO BONITO BARATO
EN TODAS PARTES IMPRESOS "El Faro de Ceuta"
CASTELAR, 4 - TELEFONO 799

PAVIMENTOS ASFALTICOS S.A.
Carreteras-Asfaltados-Trabajos hidráulicos y construcción en general
CASA CENTRAL Paseo de la Castellana, 7 MADRID Apartado, 688
Delegación en Marruecos Zoco del Trigo TETUAN Apartado, 83

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratistas de Obras, etc., etc.!
Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes en la Mutua de Ceuta
Mutualidad Patronal para el Seguro de accidentes del Trabajo
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.
Soberanía Nacional. Núm. 51 Teléfono. 8-0-3

SUS MERCANCIAS...
...serán entregadas con rapidez y seguridad confiándolas a LA VALENCIANA S. A.
Solicite V. la nueva tarifa de mercancías.

José Ibáñez Canto
GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS Y CONFECCION
La Casa más surtida | Última novedad

DOCTOR LAZARRAGA
Especialista de garganta, nariz y oídos
Recibirá a enfermos de su especialidad, en la consulta del Doctor SANCHEZ PRADOS
durante los días del 15 al 24 del actual
SOBERANIA NACIONAL, 40 --- CEUTA

Fábrica de Mosaicos
PIEDRA ARTIFICIAL
Grandes existencias en dibujos modernos
Trabajos por encargo.
JOSÉ MILLAN
AVENIDA DE AFRICA, N.º 15 CEUTA
(Frente Depósito "Shell")

Ramón Weil y Hermano
DEPOSITARIO DE LA CERVEZA DAMM
Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigoríficas. - Aguas Carbónicas y Jarabes
VERMOHUT MARTINI & ROSS
Teléfono número 280
Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

Chapas y tubos fibrocemento de "ROCALLA"
Depósitos para agua de todas capacidades "ROCALLA"

Cemento portland artificial Titán
Supercementos «TEMPLE» y «LANDFORT»
GRANDES EXISTENCIAS
Casa Baeza Hermanos
CEUTA-TETUAN-LARACHE

"La Espiga de Oro"
PANIFICADORA MODERNA
Pan Español, Francés y Viena.—Especialidad en pan moreno. Pan caliente a todas horas.— Servicio a domicilio.
Barriada de España 110. Telefono 478. Ceuta

SEÑORAS... Caballeros... En la SASTRERIA
Abuelo
Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada de primavera
No encargar vuestros trajes, sin visitar antes la SASTRERIA

Abuelo
"Cabaret Cantante"
El mejor de Marruecos y el de las caras bonitas
GRANDES DEBUTS SEMANALMENTE
Teléfono 2-6-7 Peligros 5

DROGUERIA
Romero
Extenso surtido
Libertad, 7 Teléfono 41

MENACHO
LIBRERIA
PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULANTE
FIGURINES
LIBROS DE TEXTOS
ENCARGOS RAPIDOS
Carmena, 14 Teléfono, 363 CEUTA

En la imprenta de EL FARO DE CEUTA se vende papel a 2'50 pesetas la arroba

Ferrocarril de Ceuta - Tetuán
Horario de trenes que sigue desde 1.º de Mayo de 1935
TRENES ASCENDENTES
ESTACIONES M. 33 M. 34 C. 3
Ceuta Salida 16'50
Ceuta-Puerto Llegada 16'54
Miramar Salida 8'25 Llegada 8'33
Castillejos Salida 8'43 Llegada 8'53
Dar-Riffien Salida 8'59 Llegada 9'01
Negro Salida 9'03 Llegada 9'03
Rincón Salida 9'23 Llegada 9'24
Malalien Salida 9'43 Llegada 9'44
Tetuán Salida 10'01 Llegada 10'01
TRENES DESCENDENTES
ESTACIONES M. 1 M. 61 M. 64
Tetuán Salida 8'10 Llegada 8'24
Malalien Salida 8'25 Llegada 8'43
Rincón Salida 8'44 Llegada 9'03
Negro Salida 9'04 Llegada 9'13
Dar-Riffien Salida 9'14 Llegada 9'18
Castillejos Salida 9'19 Llegada 9'27
Miramar Salida 9'18 Llegada 9'32
Ceuta Salida 9'33 Llegada 9'37
Ceuta-Puerto Llegada 9'37

AVISO
El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos hechos con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expenden ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado.
La mejor garantía para el fumador es la autenticidad de los productos es que estos vayan revestidos del precinto Monopolio de Tabacos.

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES EL PRECIO FIJO
donde acaban de recibir el surtido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse

Compañía Trasmediterránea
PASEO DE LA CASTELLANA, 14. MADRID
Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de África, Canarias y Guinea española.
Tánger-Algeciras-Tánger
Salidas de Tánger, todos los días a las 8'30 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 14 horas. Duración de la travesía, dos horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10.—De Algeciras a Tánger: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10 pesetas.
Ceuta-Algeciras-Ceuta
Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 10'30 y 18'30 hora. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 7 y a las 15 horas. Duración de la travesía, 1'15 horas. Precios de pasajes: de Ceuta a Algeciras: 1.ª, 21'10 pesetas; 2.ª, 16; 3.ª, 10. De Algeciras a Ceuta: 1.ª, 22'10; 2.ª, 16'50; 3.ª, 10.
Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo
IDA Y VUELTA Valadero por 6 meses
Algeciras-Ceuta o viceversa Algeciras-Tánger o viceversa Algeciras-Ceuta o viceversa Algeciras-Tánger o viceversa
Autos hasta 1.000 ks. de peso. 75'00 85'00 135'00 155'00
Idem de 1.001 1.500 ks. de peso. 85'00 95'00 145'00 165'00
Idem de 1.501 a más. 115'00 125'00 195'00 215'00
Precios especiales para los propietarios de automóviles que sean socios de Clubs Automovilistas, tomando IDA y VUELTA
Nota.— En estos precios están incluido todo gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.
Otra.— Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hastacuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.— Para más informes y pasajes:
Muelle de la República. Estación Marítima. Teléfono, 637 y 652.—Ceuta.

CAFE-BAR
VICENTINO
Pastelería y Repostería, Restoran
LIBERTAD, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

Cerámica de los Castillejos, S. A.
Representación de Ceuta
La trilliz bucos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos-Telefono 4-0-3
Papel de periódico a 2'50 ptas. arroba

EVITANDO GRAVES PELIGROS

La lenidad por parte de la Autoridad puede ser interpretada por solidaridad o por temor

En los despachos telegráficos recibidos a última hora y publicados en nuestro número de ayer, se incluía la noticia de haber sido sancionados varios oficiales del Cuerpo de Seguridad y separados del servicio otros, por demostrar excesiva lenidad en la represión de los incidentes.

No somos partidarios de la violencia, en ninguno de sus distintos aspectos; cuando se obra en forma cruel, en cualquier acto público, se pone de manifiesto una falsa interpretación del alcance de la ley.

Pero el hecho registrado en la capital de la República, según informa la referencia mencionada anteriormente, respecto a la lenidad de algunos oficiales del Cuerpo de Seguridad, nos sugiere la necesidad de formular un breve comentario.

Hemos de empezar diciendo, que no puede admitirse que ningún funcionario, cuyas obligaciones se condensan fundamentalmente en la seguridad del orden público, en el ejercicio y cumplimiento de sus deberes, se deje magnetizar por pasiones partidistas.

La función que le está encomendada requiere un exacto desempeño.

Cuando en cualquier caso tiene que intervenir para llevar a cabo su misión oficial, en la calle o fuera de ella, una pequeña vacilación o un ligero desequilibrio, supone, indiscutiblemente, que es alimentada por quien así procede, la lamentable circunstancia de no saber o de no querer cumplir con aquellos deberes que el Estado le impone en su defensa y que el mismo Estado le exige al conferirle un derecho de autoridad legítima.

Hay que pensar, detenida y serenamente, el grave peligro que puede correrse si en una intervención represiva, que representa la protección del orden, abundasen muchos agentes de autoridad que titubearan o se dejasen arrastrar por las corrientes simpatizantes de esta o aquella banda política.

Sin duda alguna que en estas condiciones, resultaría un simple mito la garantía de la normalidad y el mantenimiento del orden, dejando a quienes intentasen alterarlo libre por completo el camino de los desmanes y expedita la senda que conduce a la ilegalidad.

Todos aquellos funcionarios que viven por el Estado y a él se deben, están en la obligación de defenderle y de proteger sus normas sin dudar ni un solo momento en la adopción de esta conducta.

Mucho más importancia se registra si esos funcionarios tienen a su cargo funciones de autoridad.

Si no les conviene obedecer y si les interesa más bien admirar la pujanza de este o aquel partido político, pueden renunciar a su representación, incorporándose a las filas de la bandera que más les agrade.

Lo que no puede permitirse, de ningún modo, y si ello se acusa es un atropello notorio a la ley, es que quienes tienen el deber de hacerla cumplir la vulneren y la burlen.

Este juicio se lanza sin recoger personalismos. Se formula en sentido general y mirando, eso sí, por la evitación de graves peligros, ya que la lenidad en la represión por parte de la autoridad puede ser interpretada por solidaridad con los que provocan y fomentan incidentes o por temor a ellos mismos.

Ni una palabra más. Bastan las que quedan escritas, que han sido inspiradas por la noticia recibida a última hora y publicada en nuestro número de ayer.

MADRID AL DIA

La huelga del vestido

Los sastres y las modistas se han declarado en huelga. En las puertas de los talleres y de los obradores desde muy de mañana se han situado los más audaces con el fin de impedir que los que quieran trabajar puedan hacerlo. Por las calles madrileñas hemos visto a las modistas en pandillas y los sastres unidos celebrando su huelga. Hace bien. Los que ahora se rían y se divertían, eso llevan adelantado.

El vestir es importante, pero no es de primera necesidad. Ade más puede pasarse una temporada vistiendo mal. Sino es fácil confeccionar un vestido, no es del todo punto imposible. Los que tienen mujeres en su casa, y estas mujeres poseen cierta habilidad, realmente no tienen problema. Se tardará más o menos tiempo, sentará mejor o peor la americana, pero en resumen de cuentas se acabará por ir vestido a la calle. Todo depende en que se aprenda el corte y se posea un cierto sentido para la prueba. Y si el número no sale de línea muy inglesa, es casi seguro que el segundo o el tercero sienten mejor que los hechos por el sastre de tanda.

La hechura a la medida había caído mucho, sobre todo en los últimos años. Primero por la carestía de la mano de obra, pues no es lógico ni natural pagar más por la confección que por la tela. Después por la manera de vestir actual, pues las prendas casi no van adaptadas al cuerpo, demasiado holgadas, de mangas anchas, de hombros caídos. Es decir, hasta la ropa hecha a la medida parece ropa de almacén. Además muchos de los almacenes que abren sus puertas en Madrid confeccionan las prendas con una rara perfección que hace que no se vea que esa ropa fue hecha a la medida. Esto último le ha quitado mucho trabajo a los sastres y a las modistas puesto que el comprador ha encontrado una disminución en los precios muy notables.

Y que el sastre, sobre todo, ha pasado agudísimas crisis de

trabajo lo prueba el que muchos de ellos se han dedicado a visitar a la clientela en alguna ocasión para solicitar del cliente se hiciera algún trape para poder aumentar los ingresos.

En tales condiciones la industria del vestido se plantea una huelga que seguramente ha de tener lamentables resultados. El dinero, dadas las circunstancias actuales está muy retraído para gastar, y siempre se va en busca de lo más barato. Se trata, en los días presentes, de "cubrir el expediente" como vulgarmente se dice. Pensando así la gente gosa huelguistas del vestido, tienen probabilidades de salir vencedores en el problema que han planteado? Habían de ser otros los momentos y del éxito se había de dudar, porque en toda persona que gasta hay una repulsa instintiva para todo el que se alza solicitando de modo imperativo mejoras que no es posible concederlas. La misma huelga de los ascensoristas bien perdida la tenían si la acción del gobernador no se hubiera inclinado del lado del obrero. Las gentes ya se habían acostumbrado a subir las escaleras. Hace treinta años las casas de Madrid en su totalidad carecían de ascensores. Se nos dirá que no eran tan altas. Cierto. Pues con lo ir a las casas que modernamente han construido por elevación, asunto construido.

¿Que no es posible hacerse trajes? Qué remedio debe quedar, si no es el de conformarse. Cuando pase el tiempo, y los que ahora llevamos se vayan quedando viejos, ya aprenderán en ese interregno de modas a confeccionarlos nuestros familiares o se irá vestido cor ropa de almacén, que es muy aceptable y a determinados tipos hasta les va bien. No es esto decir que los patronos deben resistir. Allí ellos. Lo que si debemos consignar que la gente, cuanto más cara sea la ropa, se hará menos, y esto al fin, tan redundante en mal del patrono como del obrero.

Juan de ROCA

La Junta contra el paro dá débiles señales de vida

Lo imprescindible y urgente es confeccionar el censo de parados y la aplicación rigurosa del decreto de inmigración

Al fin comienza a despertar de su letargo la Junta contra el Paro Obrero, nombrada a raíz de la asamblea de fuerzas vivas celebrada hace dos meses en el salón de sesiones del Palacio Municipal.

No hemos querido, hasta ahora, enjuiciar ese amodorramiento de la mencionada Junta y sus ponencias, porque no hubiera faltado quien hubiera querido hacer correr la especie de que intentáramos sabotearla.

Sabotaje, que no cabía en nosotros, ya que a nuestra iniciativa se debió la celebración de la mencionada asamblea y salvando algunas intervenciones, a las que luego habremos de referirnos, en general mereció nuestro aplauso lo tratado en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

Pero nuestra misión de críticos nos hace enjuiciar a quienes, en el acto de la Corporación municipal, estimaban que de aquella reunión, sin demoras, sin la celebración de otra nueva, debían salir soluciones concretas y urgentes, para conjurar el hambre de los trabajadores en paro.

Estos señores, como todos los que hicieron uso de la palabra en el repetido acto, son los que forman parte de esa Junta y de esas ponencias que ahora comienzan a despertar después de dos meses en que han dado muestras de hallarse bajo los efectos de un fuerte narcótico.

Se decía en el salón de sesiones, buscando la teatralidad y la ovación de la galería:—¡El hambre de los trabajadores no puede esperar!

Perfectamente. Estamos de acuerdo ahora, antes y lo seguiremos estando, en que toda la rapidez que se ponga en remediar esa lacra del paro obrero, será digna de loa, pero el querer trastocar las cosas de su sitio exacto, el querer conjurar un problema que no han logrado solucionar en el mundo entero las inteligencias más privilegiadas nos parece sencillamente absurdo, si se intenta realizarlo en unos minutos.

Los hombres tienen todos derecho a comer y a que coman los suyos, pero esto, en la época actual de crisis, no es cosa que se resuelva con tres lugares comunes y veinte tópicos manoseados.

Se soluciona, o por lo menos se amortigua, con una labor serena y encauzada en las verdaderas posibilidades económicas y siempre a base de saber localizar el foco que hay que curar.

Por ello las mejores palabras que se oyeron bajo la bóveda del Palacio Municipal, fueron las de don Manuel Delgado, que pedía con insistencia esa localización a que aludimos. Simplemente la confección del censo de parados, para saber qué remedio hay que aplicar al mal.

No hay la más mínima probabilidad de solucionar un problema cuando este es distinto en cada momento y por ello no solo era nece-

sario saber el número de hombres en paro forzoso para los que había que habilitar el trabajo necesario para el cobro de un jornal, sino que, a la vez, era imprescindible que el foco no se extendiese, que cada día no fuese mayor y que los esfuerzos que por una parte se realizaban, resultasen estériles por el eco de los martillazos de las obras que se realizasen vieran obreros en paro de otras poblaciones.

Lo que dijo el señor Delgado también. Censo de parados y aplicación del decreto de inmigración.

Es duro negar a un trabajador español la entrada en nuestra ciudad porque carezca de recursos, pero es más inhumano, todavía, agotar las disponibilidades propias en beneficio de los de otros pueblos, cuando los nuestros no comen.

Pero ese afán de teatralidad, ese hablar para la tribuna pública llevó a varios oradores más o menos improvisados—por que algunos llevaron muy aprendido lo que iban a exponer—a desenfocar el problema.

Han pasado más de dos meses y nos encontramos con que la Junta y la ponencia casi no han hecho nada o si han hecho algo ha sido tan insignificante que no merece la pena de reseñarlo.

Ahora se anuncia la construcción de seis grupos de casas baratas en el Morro. Naturalmente nos alegra que haya algún trabajo, pero creemos que el darlo con cuenta gotas no es resolver el problema.

Se dijo y los propietarios se mostraron dispuestos a ello, que los alquileres de todas las casas de Ceuta se destinarían por un mes a conjurar el paro, se pasó a todas las oficinas, a todas las industrias, a todas las fábricas, a todos los comercios, unas hojas para que cada empleado se comprometiera a satisfacer el dos por ciento de su haber mensual, etc.

¿Dónde está todo ese dinero? Aun no ha ido a manos de la Junta contra el paro.

¿Es que alguien se ha negado a darlo? Estamos seguros al afirmar que no. Lo ocurrido es que nadie se ha preocupado de cobrarlo.

Entonces ¿a qué vino aquella comedia en el Ayuntamiento? ¿Por qué se decía que el hambre de los trabajadores no podía esperar? Volvamos las cosas a su cauce normal y atiende la Junta contra el paro, las atinadas observaciones hechas por don Manuel Delgado.

Fórtese el censo de parados, prohibase repetimos que es doloroso, pero imprescindible—la entrada de parados de otras poblaciones y cósese lo que todos los ciudadanos dan de buena gana.

Y también convéngase otra asamblea para dar cuenta al pueblo ceutí de los trabajos de la Junta.

Creemos que es un deber de los que la componen y un derecho que tiene la ciudad.

ESTUDIANTINA

Aquel «Lalo Figueras»...

“Nuestra Natacha”, la admirable comedia del ya insigne Ca sona, tiene, además de todas sus virtudes intrínsecas, la especialísima de despertar en los que se deleitan con ella recuerdos que permanecían borrosos u ocultos por completo y sacarlos a la luz clara de la memoria con impulsiva fuerza de actualidad. Así el caso de aquel “Lalo Figueras”... que conocimos hace años—siempre nos parece “tan muchos, aunque no lo son”—en la Facultad de Farmacia granadina, repiquetea ahora en nuestro cerebro invitándonos a sacar al juicio público su pintoresca gracia.

El “Lalo” de nuestra historia—por que es historia y de ninguna manera cuento—se llamaba—y ojalá se llame durante muchos años—Bonifacio Fernández de Córdoba.

Apellidos de sonido ilustre que le valían a su dueño, entre sus compañeros, el sobrenombre de leyenda de “Gran Capitán” dicho siempre en tono de cariñosa broma y nunca rechazado con enojo por la parte interesada.

Era el caso que nuestro “Gran Capitán” se hallaba tan a gusto en la bullanguera, alegre, disciplinada y maravillosa clase estudiantil que había resuelto poner todas sus fuerzas en no apartarse de ella, dejando para la fecha más remota que le fuera posible el entrar en la sombria, serena, tranquila y vulgar clase que se ha dado en llamar de los hombres de provecho.

Y, claro, no se ofrecía otro procedimiento a su propósito que el cómodo y sencillo, a la par que práctico en alto grado, de hacerse otorgar una solemne calabaza en cada curso para que le sirviera de salvoconducto durante el siguiente a fin de seguir conviviendo en lo que había llegado a ser su amado y necesario ambiente.

Cualquier asignatura parecerá propicia, para recibir continuados suspensos, al profano en reincidencias de esa índole, sobre todo si carece de un mínimo de delicadeza para consigo mismo y aún para los demás; pero quienes como este antecesor del “Lalo” de “Nuestra Natacha”, están poseídos de su misión y quieren rodearla de la debida dignidad saben que es preciso escogerla con cuidado y hacerla entre las más difíciles y confusas para que no aparezcan sus deseos muy a las claras y conseguir el propósito con la debida corrección de forma. De aquí que el prudente Fernández de Córdoba prefiriera la Química orgánica para aliada y fuera en sus fórmulas, reacciones y características de los diferentes cuerpos donde se enredara desde hacia años el aspirante a estudiante perpetuo. Lo hizo, el primero, en las fórmulas más elementales; el segundo se permitió el lujo de llegar a otras más complicadas, pero no muy alejadas de las anteriores; el siguiente avanzó otro poco, muy poco, en sus relativos conocimientos oficiales; y el cuarto sufrió un mareo con los alcoholes, y... el quinto se encontró con el profesor dispuesto a aprobarlo apenas acertara con lo más elemental de la preguntase.

A las primeras contestaciones urdidas para que le hicieran retirar sin contemplaciones de ninguna clase se encontró con la siguiente advertencia—él dijo siempre amenaza—de su catedrático: —Señor Fernández de Córdoba: me consta que usted sabe orgánica suficiente para desempeñar un buen papel en cualquier laboratorio. Cinco años con la asignatura son más que suficientes para que se halle saturado de ella y posea más que una simple aptitud. Como no se me alcanza lo que sucede, o no me conviene comprenderlo, voy a escribir una fórmula en el encerado; me dice su significado y ya procuraremos hacer por su sabiduría todo lo posible...

Y el excelente don José Nacles, que era el sabio profesor, se levantó un tanto airado y nervioso y escribió rápidamente la primera fórmula de química general que se le vino a la memoria y que dio la coincidencia favorable al “acusado” de que fuera la del bióxido de carbono que como se sabe, se escribe CO2. Pero, en su acelerado proceder, no pudo evitar que el 2 saliera grande con exceso hasta el extremo de tener casi el mismo tamaño que las letras. Y fué en ese detalle, insignificante quizá para cualquier otro, donde creyó ver su tabla salvadora el “perfecto estudiante” quien, al ser interpelado por el benevolente profesor, con un tono algo agresivo: —Veamos, señor Fernández de Córdoba, si puede usted decirme lo que es eso... respondió muy digno, tranquilo y confiado, luego de haber mirado la fórmula con un especial detenimiento: —Sí, señor... el “auto” número 2 de la matrícula de Córdoba.

—¡Hombre, es cierto; puede usted retirarse!

Y como “Lalo Figueras” aquel “Gran Capitán” estudiantil se encontró aprobado sin su especial consentimiento; o, lo que era más desdicha aún, contra su propia voluntad que le llevaba a amar la vida de estudiante con un sabio conocimiento de lo que sería luego la responsabilidad de toda la otra que le quedaba por delante.

Donato MILLAN DE COLABORACION

Aunque pudiera parecer inútil, ya que lo consagra una práctica periodística antigua y constante, creemos procedente consignar que, en ningún caso los criterios, opiniones y puntos de vista que se expresan en escritos firmados, son compartidos por este diario, reservándonos siempre el derecho de exponer en artículos de Redacción nuestro propio sentir que, como es lógico, unas veces coincidirá y otras no, con el de nuestros colaboradores.

La Cantina Escolar que se construye en la Barriada de la Unión

Si no recordamos mal, cuando en el salón de sesiones de la Corporación municipal se dió cuenta del proyecto para la construcción de una cantina escolar en la barriada de La Unión que acogiese en sus aulas y en sus comedores a los hijos del proletariado de aquella zona del campo exterior, se fijó la cifra de su presupuesto en treinta mil pesetas.

Y uno de los concejales, no recordamos bien cuál en este momento auguró que los empleados municipales, los que tenían cargos del Ayuntamiento y los que se mostraban satisfechos de la reposición de los concejales contribuirían sin duda ninguna con su óbolo y hasta con un día de jornal a esta edificación que librase a los niños del hambre y de la incultura.

No es necesario hacer nuevos comentarios porque ya nuestra pluma ha abordado el tema y llegado hasta la fibra sensible de quien la tenga para que los niños tengan ese pan y esa escuela que necesitan.

Hoy, mañana, pasado y probablemente durante muchos días publicaremos la siguiente lista de donativos y los nombres de las personas que contribuyan a partir de hoy.

Creemos que es suficiente...

Table listing donors and amounts for the school canteen. Includes names like D. Juan Arroyo Tornero, D. Felipe Jiménez, D. José Maroto, etc., with amounts in pesetas.

El intento de agresión al ex alcalde don José Victori

En la mañana de ayer el delegado del Gobierno facilitó una breve referencia de un intento de agresión cometida el pasado miércoles día diez y seis contra el ex alcalde de la ciudad don José Victori, lamentando estos actos y condenándolos duramente.

Ha sido tan escueta la referencia de la primera autoridad civil que nos hemos visto obligados a realizar indagaciones por cuenta propia.

Según los informes que hemos podido recoger sobre las nueve y cuarto de la noche del pasado miércoles don José Victori iba a su domicilio.

Llegó al portal de su casa, sita en la calle de Jáudenes, número trece.

Había puesto el pie en el primer escalón cuando oyó una voz que le llamaba: —¡Señor Victori! Se volvió y en este momento dos individuos le sujetaron los brazos mientras que él había hablado le dirigía un puñetazo al rostro.

El ex alcalde se agachó y el

golpe le rozó la oreja tirándole el sombrero.

El señor Victori hombre de gran vigor consiguió desasirse de los dos individuos que le sujetaban y viendo que además de aquellos tres había otro número importante que había cerrado el paso del portal a la calle sirvió llevar un arma en el bolsillo e hizo ademán de sacarla al tiempo que gritaba: ¡Atrás, canallas!

Unas mujeres que se encontraban en la portería salieron gritando y los agresores se dieron a la fuga, marchando el señor Victori al Gobierno civil donde dió cuenta de la agresión de que había sido víctima.

Hemos logrado averiguar también que el señor Victori manifestó en su declaración que aun que reconociera a varios de los que intentaron la agresión, no los había visto en anteriores ocasiones lo cual ha hecho suponer en la comisaría que han obrado inducidos por otras personas.

También sabemos que los agentes de policía practicaron una detención, pero que el señor Victori no reconoció al detenido, que fué puesto en libertad.

Se sigue practicando gestión y el gobernador ha manifestado que sancionará con el máximo

(Pasa a la página sexta)

Mañana publicaremos el segundo artículo de la serie «La República en el presente y en el porvenir» de que es autor don Miguel Maura, titulado:

«Subversión y definitivo desprestigio del sistema parlamentario»

INFORMACION DE PROVINCIAS

Por solidaridad con los almadraberos del litoral se declara la huelga general en Cádiz

El Gobernador la declara ilegal y detiene a las directivas obreras, clausura los centros y obliga a abrir al comercio. - Ha quedado resuelta la huelga de la construcción en Lérida. - En León se tomaron enormes precauciones por un rumor sobre un golpe fascista, que resultó ser falso. - Un terrible incendio en Murcia deja sin albergue a noventa familias

SE HA DECLARADO LA HUELGA GENERAL EN CÁDIZ

El conflicto se ha planteado por solidaridad con los almadraberos. El gobernador declara la huelga ilegal, clausurando los centros obreros. Han sido detenidos los comités de huelga y las directivas sindicales.

Cádiz, 18. — Se ha declarado la huelga general por solidaridad de los otros gremios con los almadraberos del litoral.

Desde las primeras horas de la mañana se advirtió que el paro iba a ser casi absoluto y a medida que transcurría la mañana se notaba que los comercios no abrían sus puertas, ni funcionaban los taxis, autobuses y otros medios de transportes.

Tampoco acudieron los obreros a las fábricas y factorías y lo mismo sucedió en el muelle, donde el paro fué absoluto.

En los puntos estratégicos de la población se habían colocado retenes de guardias de asalto, y por las calles también se adoptaron diversas medidas de precaución patrullando los guardias provistos de mosquetones.

Únicamente el Mercado de abastos funcionó, si bien algunos puestos cerraron.

La fuerza pública prestó servicio para evitar que se cometiesen coacciones y el abastecimiento se hizo con normalidad.

Al recibir al mediodía a los informadores el gobernador civil de la provincia manifestó que hasta aquel instante la huelga general se desliza sin incidentes y que como el paro era ilegal se había procedido a la clausura de la Casa del Pueblo, los Sindicatos y otros centros obreros.

Agregó que se había detenido al Comité de huelga y que estaba decidido a mantener el principio de la autoridad costase lo que costase.

También se había detenido a los directivos de varias organizaciones sindicales.

Manifestó que en Sanlúcar de Barrameda, en Jerez, y en Arcos de la Frontera también existían huelgas parciales, especialmente de campesinos y ganaderos.

UN INCIDENTE EN EL SALON DE ACTOS DE LA DIPUTACION DE GRANADA

Un militar retirado, que fué cautivo de Abd-el-Krim, intenta agredir al Gobernador. Se atribuye el intento de agresión a móviles políticos.

Granada, 18. — Esta mañana se ha celebrado en el salón de actos de la Diputación provincial un reparto de premios a los pilotos que participaron en el festival celebrado en la tarde de

ayer en el aerodromo militar. Al acto asistieron el gobernador civil de la provincia, el Alcalde y las autoridades militares, así como los jefes y oficiales de aviación y otros cuerpos.

Al terminar el acto un individuo intentó agredir al Gobernador civil, siendo sujetado por varias personas y detenido ingresando en la comisaría.

Se ha sabido que el que intentó agredir a la primera autoridad provincial es don Mariano Pérez Vitoria, que fué oficial de Artillería, durante las operaciones de la guerra de África, el cual estuvo prisionero del jefe cilla rebelde Abd-el-Krim en 1924, habiendo pagado su familia un fuerte rescate para que recobrase la libertad y retirándose después de la carrera militar.

Por el momento se desconocen los motivos que tuvo el señor Pérez Vitoria para su intento de agresión al gobernador suponiéndose que sean de índole político.

SE SOLUCIONA LA HUELGA DE LIMPIEZA EN GRANADA

Granada, 18. — Esta mañana han quedado reanudados los trabajos de los empleados municipales de limpieza pública que, como se sabe, llevaban cinco días en huelga.

El alcalde manifestó que se habían realizado todos los servicios con normalidad.

LOS CONFLICTOS DE TRABAJO EN LERIDA

Ha quedado resuelta la huelga de la construcción. — También las de transportes y madera. — Se han declarado en huelga los camareros.

Lérida, 18. — Al fin, después de numerosas entrevistas celebradas por las autoridades con las empresas patronales y los obreros, se ha dado por terminada la huelga de la construcción, reanudándose esta mañana el trabajo.

Tanto obreros como patronos han cedido en algunas de sus primeras pretensiones.

También ha quedado solucionado el conflicto de los transportistas y el de la madera.

En cambio se han declarado en huelga los camareros por haberse negado los dueños de cafés, bares y restaurantes a aceptar las bases de trabajo que les habían sido presentadas.

Casi todos los cafés han tenido que cerrar sus puertas, y en los bares despañan los dueños y familiares.

DICE EL GOBERNADOR CIVIL DE HUELVA

Que continúa en igual estado la huelga minera de Río Tinto

Huelva, 18. — Al recibir al mediodía a los informadores el gobernador civil de la provincia, señor Maeztu, manifestó que continuaba en igual estado la huelga de mineros de Río Tinto, continuándose celebrando en entrevistas por el inspector de Trabajo, con las empresas y Comités de huelga, para ver de hallar una fórmula que resolviera el conflicto.

SE DESBORDA EL SEGRE

Causa grandes daños en la provincia de Lérida, especialmente en las huertas del partido judicial de Serós

Serós, 18. — Se ha desbordado el río Segre inundando las huertas de toda la provincia de Lérida, por donde pasa.

Especialmente en los pueblos del partido judicial de Serós, donde la inundación ha revestido mayor importancia, los daños son de gran consideración.

GRANDES PRECAUCIONES EN LEON

Se dijo que los fascistas intentaban apoderarse de la ciudad

León, 18. — Durante la noche y madrugada última se ha observado que las autoridades habían tomado numerosas medidas de precaución, habiendo ocupado la fuerza pública los lugares estratégicos de la ciudad y notándose que prestaban servicio de vigilancia más fuerza que la de costumbre y provista de mosquetones.

Según se cree dichas medidas de precaución se tomaron por haber circulado rumores por los que se decía que se iba a intentar un golpe de carácter fascista.

LA HUELGA DE MOZOS DE ALMACEN EN LEON

León, 18. — Continúan en huelga los mozos de almacén, que la declararon hace cuatro días de forma inopinada.

Se sigue realizando gestiones por el delegado de Trabajo para poner fin al conflicto.

HUELGA EN LOS TALLERES DE "DIARIO DE LEON"

León, 18. — Continúan en huelga los obreros de los talleres del periódico "Diario de León".

Mañana se celebrará una entrevista entre obreros y empresa, que será presidida por el delegado de Trabajo.

LA HUELGA DE MARINEROS DE VIGO

Cinco barcos bilbaínos amarrados. — Tienen a bordo sesenta millones de pesetas en mercancías

Vigo, 18. — Como consecuencia de la huelga de marineros se hallan amarrados en este puerto sin poder salir cinco barcos de la compañía naviera bilbaína "Sota y Aznar", que llevan en sus bodegas mercancías por valor de sesenta millones de pesetas.

Se trata de poner término urgente a este conflicto, máxime teniendo en cuenta que al gunas de las mercancías de los citados barcos, pueden estropearse.

UN CARABINERO SE SUICIDA

Se dió un tiro en la cabeza. — Se ignoran los móviles

Peñarroya, 18. — Un carabineiro del puesto de esta ciudad ha puesto fin a su vida disparándose un tiro en la cabeza.

El cadáver fué trasladado al depósito judicial para la práctica de la autopsia.

Se ignoran, por el momento, las causas que determinaron al carabineiro a quitarse la vida.

LA HUELGA GENERAL DE CÁDIZ

Unas palabras del gobernador civil por medio de la radio. — Abre el comercio servido por sus dueños

Cádiz, 18. — Sobre las dos de la tarde el gobernador civil de la provincia pronunció unas palabras por medio de la radio, manifestando que había declarado la huelga general ilegal, y que sancionaría con toda dureza a aquellos comerciantes que no abrieran sus puertas por la tarde.

Efectivamente, los comercios abrieron sus puertas normalmente por la tarde, custodiados por la fuerza pública en evitación de que se pudieran ejercer coacciones.

La dependencia no se presentó y los dueños vendieron al público, si bien éste no fué muy numeroso.

LOS DETENIDOS TRASLADADOS AL PENAL DE SANTA MARIA

Cádiz, 18. — Se ha sabido que han sido trasladados al Penal de Santa María, los que componen el comité de huelga y los directivos de las organizaciones obreras que la secundaron.

También hay otras detenciones.

LOS GUARDAS Y BARRENDEROS HAN SECUNDADO LA HUELGA

El alcalde los suspende de empleo y sueldo

Cádiz, 18. — También han secundado la huelga los guardas del Ayuntamiento y los barrenderos.

El alcalde ha suspendido de empleo y sueldo a estos funcionarios anunciando que si mañana mismo no se reintegraban al trabajo los dejará cesantes.

VISTA DE UNA CAUSA POR INJURIAS A LA GUARDIA MUNICIPAL

Se condena al procesado a seis meses y un día de arresto

Ciudad Real, 18. — Esta mañana se ha celebrado en la Audiencia de esta ciudad la vista de una causa seguida contra el comunista Isidro Sánchez acusado de proferir insultos contra los guardias municipales.

Después de leído el sumario y declarar varios testigos informaron el defensor y el ministerio público.

El Tribunal se retiró a deliberar y después condenó al procesado a la pena de seis meses y un día de arresto.

ATENTADO CONTRA UNOS COLORES

Uno de ellos fallece. — El otro recibió una rozadura en la sien

Sevilla, 18. — Cuando regresaban a Morón por la carretera de Villanueva dos colonos que habían asistido a una asamblea celebrada en la capital, unos desconocidos que por lo visto se hallaban acechando su paso hicieron varios disparos contra ellos dándose seguidamente a la fuga.

Varias personas que pasaron por aquellos lugares recogieron a los dos colonos, uno de los cuales llamado José Roldán se hallaba gravemente herido, mientras el otro solo había sufrido una rozadura producida por bala en la sien derecha.

El herido falleció antes de que se le pudiera prestar asistencia facultativa.

La Benemérita practica diligencias para detener a los agresores.

LA XVIII VUELTA CICLISTA A CATALUÑA

En la sexta etapa vence Mariano Cañardo

Valls, 18. — Hoy se ha corrido la etapa sexta de la XVIII Vuelta Ciclista a Cataluña entre Lérida y esta ciudad con un recorrido total de ciento setenta y cuatro kilómetros.

La prueba fué interesante y al sprint venció Mariano Cañardo que invirtió en el recorrido seis horas, seis minutos y cuatro segundos.

En el mismo tiempo que el vencedor se clasificaron Izquierdo y Federico Ezquerria.

En la clasificación general si que ocupan el primer puesto, habiendo pasado Mariano Cañardo a ocupar el segundo a escasa diferencia de Bonduel.

LA HUELGA DE LOS DEPENIENTES MERCANTILES DE BARCELONA

Afecta a ciento veinte mil empleados. — En el mercado se vende carne, fruta y verduras. — El Consejo de Gobernación se muestra optimista sobre la pronta solución del conflicto. — En Tarrasa, Manresa y Sabadell el paro es insignificante

Barcelona, 18. — En la noche anterior tuvo lugar en el Circo Price una asamblea de los afiliados al Frente Único de Trabajadores Mercantiles y al Centro Autonomista de Dependientes de la Industria y el Comercio, que terminó de madrugada.

El comité encargado de negociar las bases presentadas por las indicadas organizaciones dió cuenta del curso de la discusión comunicando a los asambleístas que hasta aquel momento no se había llegado a un acuerdo en vista de lo cual la asamblea acordó por unanimidad declarar la huelga en el día de hoy.

Los asambleístas que intervi-

nieron en la discusión, se expresaron en términos de gran energía, con relación a la actitud a adoptar, atacándose abiertamente al Gobierno de la Generalidad.

Esta mañana se notó el efecto de la huelga, calculándose que se han declarado en paro unos ciento veinte mil empleados mercantiles.

Como se registrasen algunas coacciones a los dueños que mantenían abiertas sus puertas se practicaron varias detenciones.

En los mercados se ha vendido carne, pescados y verduras, habiéndose respetado esta venta por los huelguistas, que no ejercieron coacciones y ya expusieron que por su parte podía realizarse.

El Consejo de Gobernación señor España al recibir a los reporteros manifestó que la huelga se desliza sin incidentes y se mostró optimista respecto al curso de las negociaciones para con jurar el conflicto.

Agregó que en Tarrasa, Manresa y Sabadell abrieron sus puertas la mayoría de los comercios.

SE ENCUENTRA UNA PIERNA HUMANA EN UNA BALSA

Barcelona, 18. — En el término de Taulí se encontró flotando una balsa sobre la que había una pierna humana, partida por mitad.

El Juzgado se presentó en el lugar del macabro hallazgo comenzando a practicar las diligencias correspondientes para poner en claro este asunto.

AVIONES MILITARES FRANCESES EN LOS ALCAZARES

Los Alcazares, 18. — Han llegado doce aviones militares franceses que realizan viaje de pruebas.

Fueron recibidos por las autoridades militares de la base aérea, que los obsequiaron.

Los aviadore franceses seguirán viaje a Orán.

UN INCENDIO DESTRUYE UN ANTIGUO CUARTEL DE LA BENEMERITA

Murcia, 18. — Se ha producido un terrible incendio en el edificio en que antiguamente se hallaba instalado el cuartel de la Benemérita, sito en la Plaza de Santa Eulalia.

En el mencionado edificio vivían en la actualidad noventa familias que componían un total de seiscientas personas, todas de familias modestas.

El fuego que se cree fué producido casualmente tomó pronto gran incremento y los inquilinos aterrados comenzaron a desalojar la vivienda rápidamente llevando sus muebles y enseres.

Mientras tanto se daba aviso al servicio de incendios de donde se enviaron varios autos-bombas.

La fuerza pública acordó el

edificio y trabajó afanosamente para ayudar a abandonar el edificio siniestrado a los inquilinos y salvar sus muebles.

Los bomberos no pudieron hacer nada durante una hora por falta de agua y por hallarse en malas condiciones el material.

Al fin se consiguió el agua y con ella se consiguió el agua y con ella se consiguió únicamente localizar el fuego y que no hiciera presa en las casas lindantes con él.

Todo el edificio quedó destruido y las familias que en él habitaban sin albergue.

El gobernador civil de la provincia que se había presentado en el lugar del siniestro dispuso que se diese albergue a todas las familias que cupiesen en el cuartel Garay y por medio de la radio pidió a las familias pudientes que mientras se hallaban albergues acogiesen a las personas a quienes no era posible cobijar por el momento.

Muchas personas se han prestado a ello y todos los que habitaban en el edificio destruido han encontrado cobijo.

También el gobernador civil ha abierto una suscripción pública para socorrer a los damnificados, encabezándola con una fuerte suma de su sueldo.

En las primeras horas de la noche la suscripción alcanzaba una elevada cantidad.

DOS DERECHISTAS DE SANTANDER MUERTOS A TIROS

Los agresores se dieron a la fuga

Santander, 18. — Esta tarde ya alococido unos desconocidos hiciéron una descarga contra don José Luis Obregón y don José María Cabañas, este último hijo del Director de la Compañía de minas, recientemente fallecido.

Los agresores se dieron a la fuga sin que pudieran ser detenidos, por algunos guardias que llegaron al lugar donde se cometió la agresión atraídos por los disparos.

Los agentes recogieron a los señores Obregón y Cabañas y los trasladaron a una casa de socorro, pero los doctores de guardia se tuvieron que limitar a certificar su fallecimiento.

El Juzgado de Instrucción se presentó en la casa de socorro ordenando el traslado de los cadáveres al depósito judicial para la práctica de la autopsia, que se verificará mañana.

Continúa el Juzgado y la Policía practicando diligencias para detener a los agresores suponiéndose que el atentado obedece a motivos políticos.

Las dos víctimas de la agresión eran de filiación derechista.

UNA COMUNICACION DEL MINISTRO BRITANICO DEL AIRE

Londres, 18. — El ministro del Aire ha facilitado una comunicación referente a importantes cambios de mandos, en la que se dice que esta medida se toma para hacer frente a cualquier eventualidad que pudiera surgir.

Otras informaciones de Madrid

DICE CALVO SOTELO

Que ha recibido un telegrama injurioso del gobernador de Asturias. — Dará cuenta a las oposiciones y al Gobierno

Madrid, 18. — El jefe de la minoría parlamentaria de Renovación Española, señor Calvo Sotelo, ha manifestado a los periodistas que había recibido un telegrama firmado por el Gobernador general de Asturias que estima injurioso, en el que aquella autoridad contesta a su intervención del pasado martes en la Cámara durante el debate sobre el orden público.

El señor Calvo Sotelo estimaba injurioso el mencionado telegrama y además decía que antes de haber llegado a su poder se había facilitado a la Prensa.

Agregó que pensaba exponerlo a la consideración de las minorías de oposición y al Gobierno.

EN BREVE SE VERA OTRA CAUSA CONTRA PRIMO DE RIVERA

El fiscal pide que se le imponga la pena de cinco años de prisión y una multa de mil pesetas

Madrid, 18. — El ministerio fiscal ha calificado la causa que se sigue contra el jefe de Falange Española, don José Antonio Primo de Rivera, por las frases que pronunció al terminarse la vista de otra causa que se le siguió en las que insultó al Tribunal de Urgencia que le condenaba y agredió al habilitado el cual le arrojó un tintero, que le hirió.

El fiscal pide se imponga al procesado la pena de cinco años de prisión y mil pesetas de multa.

La causa se celebrará ante el Tribunal de Urgencia, dentro de unos días.

UN RUEGO SOBRE LA SITUACION ANARQUICA DE JAEN

Madrid, 18. — El ex conde de Vallellano ha presentado a la Mesa de la Cámara un ruego parlamentario sobre la situación de anarquía existente en varias provincias, especialmente en la de Jaén.

LOS PERIODISTAS Y EL MINISTRO DE ESTADO

Desconoce el memorándum que se dice ha entregado don Salvador Madariaga a varios países. — Desde luego, si es exacta la noticia el delegado español ha obrado por cuenta propia

Madrid, 18. — Al llegar esta tarde a los pasillos del Congreso el ministro de Estado don Augusto Barcia, fué abordado por los reporteros los cuales le preguntaron si conocía el memorándum que se acusaba había entregado el delegado de España en la Sociedad de Naciones, don Salvador Madariaga, a los Gobiernos de varios países, relacionado con la reforma del organismo ginebrino.

El señor Barcia contestó negativamente añadiendo que si el señor Madariaga había redac-

tado y entregado tal memorándum sería por cuenta propia, porque ni él ni los demás ministros lo conocían.

AYER LLOVIO COPIOSAMENTE EN MADRID

Se registraron algunas inundaciones de poca importancia y hubo de suspenderse la corrida

Madrid, 18. — En las primeras horas de la tarde comenzó a llover en esta capital.

El aguacero fué tremendo y en numerosas casas de las barriadas se produjeron inundaciones, teniendo que prestar auxilio los bomberos, que achicaron el agua.

También dió origen la lluvia a la suspensión de la nunciada corrida de toros en la que iban alternar, en un mano a mano, los diestros Ortega y Manolo Bienvenida.

La corrida había despertado gran entusiasmo hasta el extremo de que al mediodía se habían agotado las localidades.

Se ha señalado la fecha de su celebración para el próximo jueves.

LOS CONFLICTOS HUELGUISTICOS DE MADRID

Siguen en el mismo estado las huelgas de sastres y la construcción. — Los ascensoristas se han reintegrado al trabajo

Madrid, 18. — Continúan en el mismo estado la huelga del ramo de la construcción y la de sastres, siguiendo las autoridades realizando gestiones para resolverlas.

Los ascensoristas se han reintegrado al trabajo, sin incidentes.

LA COMISION DE SUPLICATORIOS ESCUCHA A SIGFRIDO BLASCO

Madrid, 18. — Esta mañana en una de las sesiones del Congreso se reunió la Comisión de Suplicatorios escuchando al ex diputado valenciano, don Sigfrido Blasco, en relación a la denuncia por el asunto del Straperlo.

La Comisión volverá a reunirse para tomar acuerdo.

PARA RESOLVER EL CONFLICTO TAURINO

Madrid, 18. — En el ministerio de Trabajo informaron, este medio día a los reporteros que, por la noche, se reunirán con el secretario del departamento, el embajador de Méjico, las directivas de los toreros españoles y varios gestores de la Diputación Provincial de Madrid, para ver de hallar solución al conflicto taurino.

REUNION DE LA COMISION DE GOBERNACION

Madrid, 18. — Se ha reunido la Comisión de Gobernación que aprobó el proyecto de ley relativo a la creación del Cuerpo de Suboficiales de la Benemérita.

Al dictamen se presentaron algunos votos particulares.

La sesión de Cortes de ayer

EL SR. CARRASCAL PROTESTA SOBRE LA APLICACION DE LA CENSURA A UN RUEGO DEL SR. GIL ROBLES. — CALVO SOTELO PIDIO QUE SE INVESTIGUE SOBRE UN TELEGRAMA INJURIOSO QUE SE LE HA DIRIGIDO FIRMADO POR UN GOBERNADOR. — SE APROBO EL RESTABLECIMIENTO DE LA DIRECCION GENERAL DE INDUSTRIA, Y LA CREACION DE DOS PLAZAS DE SECRETARIO DEL CUERPO DIPLOMATICO. — QUEDO PENDIENTE DE VOTACION DEFINITIVA, PARA LA QUE SE HA PEDIDO QUORUM, EL PROYECTO SOBRE NOMBRAMIENTO DE JUECES Y FISCALES MUNICIPALES. — GUERRA DEL RIO EXPLANO SU INTERPELACION SOBRE LA POLITICA Y SITUACION ECONOMICA DE LAS ISLAS CANARIAS

MARA dice al señor Carrascal que la autoridad que tiene no va más allá de la Cámara y que no puede hacer nada si la censura lo ha tachado.

Añade que otra cosa hubiera sucedido si el ruego hubiera tomado estado parlamentario.

UNA INTERVENCION DE CALVO SOTELO

El señor CALVO SOTELO: — Pido la palabra.

EL PRESIDENTE DE LA CAMARA: — La tiene su señoría.

El señor CALVO SOTELO: Se que de un telegrama que ha recibido firmado por el gobernador general de Asturias, en el cual esta autoridad le insulta, con motivo de su intervención en el debate político celebrado el martes sobre el orden público.

EL MINISTRO DE ESTADO: Contesta al señor Calvo Sotelo diciendo que tiene la seguridad de que el telegrama es apócrifo, pero que no obstante se realizarán las investigaciones necesarias.

EL PRESIDENTE DE LA CA-

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Las organizaciones de estudiantes en China piden una política de resistencia al Japón

El dirigible «Hindenburg» realiza un viaje por Alemania. - Hitler visita el Pueblo Olímpico. - La Prensa alemana se ocupa del acuerdo naval anglo-alemán. - El presidente del Reichbank sigue siendo agasajado en Hungría. - En Palestina la situación continúa acusando extraordinaria gravedad. - El movimiento huelguístico en Bélgica sigue en pie.

EL DIRIGIBLE «HINDEMBURG» REALIZA UN VIAJE CIRCULAR POR ALEMANIA

Hasta Francfort lleva a su bordo 77 pasajeros y entre ellos figura el cónsul general de los Estados Unidos. Se espera que al anochecer regrese a su base

Friedrichshafen, 18. — El dirigible «Hindenburg» marchó esta mañana con dirección a Francfort, llevando a su bordo a 77 pasajeros, y entre ellos figura el cónsul general de los Estados Unidos.

La salida de la aeronave, fué presenciada por todas las autoridades locales y numeroso público. El dirigible aterrizó en Honacker y después de una breve estancia en este punto salió nuevamente para Francfort con 52 pasajeros.

El «Hindenburg» realizará un viaje circular por Alemania y se cree que regresará a su base al anochecer.

EL FUHRER VISITA INESPERADAMENTE EL PUEBLO OLIMPICO

Es recibido por el ministro de la Guerra y un arquitecto que le da toda clase de explicaciones sobre las distintas dependencias

Berlín, 18. — El señor Hitler visitó ayer tarde, inesperadamente, el pueblo olímpico, siendo recibido a su entrada por el ministro de la Guerra del Reich general Von Blomberg.

El Führer inspeccionó con detenimiento todas las instalaciones del pueblo olímpico y el arquitecto Werner March dió al señor Hitler toda clase de explicaciones.

Después de recorrer todas las instalaciones, el Führer regresó a su visita al pueblo olímpico el canciller alemán, regresando ya anochecido a su residencia.

CON MOTIVO DE LA CELEBRACION DEL ANIVERSARIO DEL ACUERDO NAVAL ANGLOALEMAN LA PRENSA EXTERIORIZAN DETERMINADOS JUICIOS

Berlín, 18. — El periódico de esta capital «Voelkischer Beobachter» en su número de esta mañana y con motivo de la celebración del aniversario del tratado naval angloalemán, dice que el nacionalsocialismo ha en trado para defender la cultura europea.

Dice también que el mantenimiento de la cultura solo puede asegurarse si todos los pueblos europeos pueden llenar su espacio en la vida natural de este orden de cosas.

Señala como condición fundamental el procedimiento de im posición en política y economía tal como se señaló en el tratado de Versalles y su ideología debe

RELOJES GARANTIZADOS de todas clases y precios.

rá desaparecer sólo con la ob tención de algunos primeros re sultados en la solución de los asuntos de Europa.

Dice que el pacto constituye el primer acuerdo que depara una verdadera limitación de ar mamentos.

Afirma que Alemania desea que el mundo se vea libre de todos sus temores, con tal de que los demás estados tengan una idéntica voluntad en respetar el derecho a la vida de las demás naciones y se declaren dispues tos a discutir abiertamente so bre las distintas diferencias que actualmente les separan.

LOS PERIODICOS ALEMANES DICEN QUE EL ACUERDO NAVAL DE LONDRES HA DEMOLIDO EL DE VERSALLES

Se estima que el acuerdo na val significa un acto históri co en la evolución europea. También se dice que los pro vocadores políticos han per dido ya un gran tema

Berlín, 18. — El «Zerkpeuz Zeitung» por su parte dice que el acuerdo naval de Londres ha de molido el acuerdo de Versalles.

Manifiesta que la firma de In glaterra demuestra que ésta ha dejado de prestar su adhesión al sistema de Versalles y que el acuerdo naval significa aparte de determinadas restricciones, un acto histórico en la evolución europea.

El «Berliner Local Anzeiger» pone de relieve que ha debido de ser tranquilizador para los es ta distas ingleses el haberse exclu ido toda rivalidad de mar entre Inglaterra y Alemania.

Termina expresando que los provocadores políticos han per dido una vez más el tema para

sembrar la desconfianza y la in seguridad.

Finaliza afirmando que Ale mania ha contribuido más a las paz mundial, mediante la obra realizada por Hoare y Riventrop

EL PRESIDENTE DEL REISCH-BANK EN HUNGRÍA

El regente Horthy ha invita do al doctor Schacht a un al muerzo al que asisten ade más otras personalidades, ce lebrándose con carácter ín timo

Budapest, 18. — El Regente Horthy ha invitado hoy a almor zar al presidente del Reichsbank doctor Schacht.

A este almuerzo asistieron también el gobernador general del banco de Hungría y el mi nistro de Alemania, acompaña do de su esposa.

El acto transcurrió en la ma yor intimidad

LA SITUACION EN PALESTINA SIGUE SIENDO GRAVE

Unos grupos de huelguistas han atacado un puesto de la policía británica en las cer canias de Jafa. En esta ciu dad ha quedado disuelto el consejo municipal siendo sus tituido por una comisión gu bernamental presidida por el alcalde que es árabe

Jerusalén, 18. — La situación continúa siendo en extremo gra ve en todos los pueblos de Pa lestina, habiéndose registrado en estos días muchos encuentros sangrientos entre judíos y árabes.

Numerosos grupos de huel guistas árabes han atacado en la mañana de ayer el puesto de la policía británica, en las cerca nias de Jafa.

Después de un sangriento com bate librado, destruyeron que re larse las árboles y en estos mo mentos aún se desconoce el nú mero de las víctimas.

Las patrullas de soldados acompañan a los tranvías que son continuamente tiroteados por los árabes.

La estrecha vigilancia que se está llevando a cabo en las fron teras motiva el hecho que a los huelguistas les vayan faltando las municiones.

Ha quedado disuelto el conse jo municipal de Jafa por resis tencia pasiva y ha sido sustitui do por la comisión gubernamen tal, integrada por árabes, ingle ses y judíos, siendo presidida por el alcalde que es árabe.

En la pasada noche fueron lanzadas varias bombas contra las oficinas del municipio de Hai fa, resultando herido de conside ración un empleado y ocasionan do considerables perjuicios en distintos edificios de la ciudad.

Se extreman los servicios de seguridad y en estos últimos días se han practicado varias deten ciones de agentes provocadores.

LA FEDERACION SINDICAL DE BRUSELAS RECHAZA LA SOLUCION OFRECIDA POR EL GOBIERNO

Para lograr que los obreros de la capital se sumen al mo vimiento huelguístico se lle van a cabo maniobras de gran excitación

Bruselas, 18. — La Federación sindical de Bruselas ha decidido no aceptar la solución acordada anoche por el Gobierno.

Por el contrario se han inten sificado las influencias para excitar a los obreros de la capital a que se unan al movimiento huelguístico.

Para llevar a cabo esta medi da de atracción a la causa que defienden los elementos trabaja dores se organizaron distintas manifestaciones, siendo disuel tas por la policía y fuerzas que patrullan por las calles.

LA ENTREVISTA DEL JEFE DE ESTADO MAYOR AEREO DE INGLATERRA Y RIVANTROP MOTIVA INTERPELACIONES

El jefe del Gobierno mani fiesta que no alcanza nin guna importancia política

Londres, 18. — El diputado señor Smith interpeló al subse cretario de Estado, preguntando si el jefe de Estado Mayor Aéreo ha sido autorizado oficialmente para entrevistarse con Riven trop el día 1 del mes actual.

A esta interrogación contestó el interpelado que la reunión había sido privada y que el je fe de aviación había sido invita do a ella, no teniendo ningún carácter político.

Buenos Aires, 18. — A causa de un ataque al corazón ha falleci do en la tarde de ayer, don En rique Uriburu, ex ministro de Hacienda.

Por el domicilio del extinto, apenas circulada la noticia de su fallecimiento, desfilaron in finidad de personalidades que se apresuraron a testimoniar su pé same a sus familiares.

La muerte del señor Uriburu está siendo muy sentida en esta ciudad, en donde gozaba de generales simpatías y gran apre cio.

Por ello, añadió que no nece sitaba permiso especial.

El laborista Thustle pidió al presidente del Consejo de minis tros que señalase la importan cia política que alcanzaba la in tervista, y el señor Baldwin, con testó que no tenía absolutamen te ninguna.

EN LA ARGENTINA HA FALLECIDO EL EX MINISTRO DE HACIENDA DE AQUEL PAIS, DON ENRIQUE URIBURU

A poco de saberse en la capi tal la noticia, desfilaron por el domicilio del extinto numerosas personalidades

Buenos Aires, 18. — A causa de un ataque al corazón ha falleci do en la tarde de ayer, don En rique Uriburu, ex ministro de Hacienda.

Por el domicilio del extinto, apenas circulada la noticia de su fallecimiento, desfilaron in finidad de personalidades que se apresuraron a testimoniar su pé same a sus familiares.

La muerte del señor Uriburu está siendo muy sentida en esta ciudad, en donde gozaba de generales simpatías y gran apre cio.

LAS ORGANIZACIONES DE ESTUDIANTES DE CHINA PIDEN QUE SEA APOYADA UNA POLITICA DE RESISTENCIA AL JAPON

Se dice que esta tendencia tendrá gran apoyo por parte de varios importantes je fes del Norte

Cantón, 18. — Sigue incremen tándose el movimiento de opi nión en contra del imperio ni pón.

En la tarde de ayer las organi zaciones de estudiantes de Chi na han pedido que sea apoyada la política de resistencia al Japón.

También han prometido aporayar en este sentido importan tes jefes del Norte.

ITALIA COMPRO A URUGUAY SEIS MIL TONELADAS DE CARNE CONGELADA

Montevideo, 18. — Han sido fa cilitadas noticias oficiales que informan sobre la compra al Uruguay por Italia de seis mil toneladas de carne congelada.

Es de suponer que esta adqui sición sea destinada al territo rio abisinio.

PULSERAS DE PEDIDA las más modernas

EN LOS CENTROS POLITICOS NORTEAMERICANOS SE HACEN COMENTARIOS CERCA DEL LEVANTAMIENTO DE LAS SANCIONES

Washington, 18. — En los cen tros políticos de esta capital se comenta que las medidas que afectan al levantamiento de las sanciones a Italia, anuncian en su fondo y alcance, el estímulo a extensas actividades.

AUN NO HA SIDO FIJADA LA FECHA DE REGRESO A AUSTRIA DE OTTO ABSBURGO

Se asegura que el motivo de restauración obedece única y exclusivamente a necesida des de la política interior

Viena, 18. — En varios círculos bien informados y de bastante autoridad se dice que no hay fe cha fijada para el regreso de Otto Habsburgo.

Se insiste en que la restaura ción obedece a motivos de política interior y no a otras cau sas que se han venido achacan do a esta decisión nacional.

UN DIPUTADO DEMOCRATA PIDE, EN LA ARGENTINA, QUE EL PAIS SE RETIRE DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Justifica la petición en el hecho de que han desaparecido las causas de la crea ción de la entidad de Gi nebra

Buenos Aires, 18. — El diputado demócrata, don Francisco Uri buru ha pedido a la Cámara que le República Argentina se retire de la Sociedad de Naciones, estimando que los motivos que crearon a la entidad ginebrina han desaparecido en la actuali dad.

Esta petición formulada por el mencionado diputado demó crata ha encontrado bastante apoyo por otras organizaciones políticas de la República argen tina.

UN IMPORTANTE DONATIVO ITALIANO A LA BIBLIOTECA DE ADDIS ABEBA

Roma, 18. — La Academia de Italia, en la sesión de clausura del año séptimo de su actividad, ha decidido destinar 50.000 li ras para la fundación Volta, con destino a investigaciones que han de efectuarse en Africa.

También ha decidido ofrecer a la Biblioteca que ha de consti tuirse en Addis Abeba una co lección completa de sus publica

ALHAJAS DE OCASION brillantes de primera calidad

ciones, además de unos mil vo lúmenes.

UNA MOCION SOBRE LA SUPRESION DE LAS SANCIONES

Paris, 18. — El diputado fran cés señor Soulier ha presentado una propuesta de moción encami nada a la supresión de las sanciones contra Italia.

Asimismo el senador señor Blois ha presentado al Senado otra propuesta sobre el mismo asunto.

El diputado señor Dequerille ha presentado también una de manda de interpelación sobre política exterior.

EL PLAN DE CARRETERAS EN AFRICA ORIENTAL

Roma, 18. — El jefe del Gobier no italiano ha confiado a la Ha cienda del Estado la construc ción de las carreteras en Africa.

El ministro de Obras Públicas procede a la inmediata elabo ración de un plan de trabajos que deberán realizarse dentro del plazo de dos años, creando una inspección general en Addis Abeba, Dessié, Gondar y Asmara.

NUMEROSAS INTOXICACIONES EN MALTA

Malta, 18. — Durante las ma niobras de ataque con gases tó xicos contra La Valeta, se han registrado numerosos casos de intoxicación con gases lacrimó genos, habiendo intervenido en la encuesta el jefe del servicio militar.

SALE DE ADDIS ABEBA EL MINISTRO BRITANICO

Jibuti, 18. — El ministro britá nico en Addis Abeba, señor Bar ton, ha abandonado Abisinia, embarcando con su familia con dirección a Marsella.

MEDALLAS Y CRUCES en oro y nácar para primera Comunion, lo más bonito

LA SESION DE LA CAMARA DE

LOS COMUNES INGLESA Edén pronunció un discurso. -- Dijo que el Gobierno inglés estimaba fracasadas las sanciones y pedirá su su presión. -- Los socialistas le pidieron que dimitiese

Londres, 18. — Esta tarde se ce lebró sesión en la Cámara de los Comunes que presentaba un lag nífico aspecto.

En esta sesión el ministro de Negocios Extranjeros pronun ció su anunciado discurso sobre la actitud del Gobierno en el con flicto italoetíope.

Comenzó diciendo el señor Edén que el Gobierno había com prendido perfectamente que las sanciones que se habían aplica do a Italia no habían conseguido los fines que perseguían y que no eran otros que evitar la continuación de las hostilida des en Abisinia.

Agregó que terminada la gue rra en Etiopía con la victoria

de las armas italianas, no tenía objeto continuar con la aplica ción de dichas sanciones y por ello el Gobierno estimaba proce dente pedir al Consejo de la So ciedad de Naciones su abolición.

Al llegar a esta parte del dis curso del ministro de Negocios Extranjeros, los socialistas le in terrumpieron pidiéndole que di mita.

El señor Edén continúa dicié do que la situación anterior de Abisinia sólo podría restablecer se mediante la aplicación de me didas militares que juzga de to do punto inaceptables.

Añade que el mantenimiento de las sanciones derrumbaría el Frente Sancionista, colocando a la Sociedad de Naciones en una situación aún más lamentable de la que se encuentra hoy.

Los diputados de la oposición se ríen fuertemente.

El señor Edén dice que, no

Visite «LA ESMERALDA», no importa que no compre, se le atenderá con la mayor cortesía

obstante, lo que piensa el Gobier no inglés si la Sociedad de Na ciones acuerda continuar apli cando dichas medidas, Inglaterra las aceptará.

Sobre la reforma de la Socie dad de Naciones estimó que de bía aplazarse hasta septiembre.

En la sesión de mañana inter vendrán en el debate los jefes de las minorías de oposición.

CONSEJO DE MINISTROS FRANCES

Se aprueba un decreto di solviendo las organizacio nes premilitares

Paris, 18. — Se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros bajo la presidencia del jefe del Gobierno, monsieur León Blum. El acuerdo más importante,

tomado en la reunión ministe rial, ha sido la aprobación del decreto tendente a la disolución de las formaciones premilitares.

«EL AGUILA NEGRA», EN NA-POLES

Se ofrecerá a Mussolini pa ra la aviación italiana en Etiopía. -- Sino se aceptan sus servicios, hará un raid Roma-Nueva York, sin es calas

Nápoles, 18. — Ha llegado a esta capital el piloto aviador ne gro conocido por «El águila ne gra», que, como se sabe, sirvió a las órdenes del Negus.

El famoso aviador viene a ofre cerse al jefe del Gobierno ita liano señor Mussolini, para ac tuar en Etiopía y ha manifes tado que en el caso de que no fuesen aceptados sus servicios por Italia, organizará un vuelo, sin escalas, entre Roma y Nueva York.

Soberanía Nacional, 6.-Centa «LA ESMERALDA» Joyería, Platería y Relojería

LAS REUNIONES DEL CONGRESO INTERNACIONAL DE TRABAJO

Se rechaza la propuesta de cuarenta horas para la in dustria textil

Ginebra, 18. — En la reunión celebrada hoy por el Congreso Internacional de Trabajo se ha rechazado la proposición en la que se pedía que se aplicase la jornada semanal de cuarenta horas a la industria textil.

PHILIPS 342-A TODAS LAS ONDAS PHILIPS RADIO Pida una demostración a cualquier Representante Oficial Philips CASA ROS - Ceuta - Tetuán - Larache - Alcázar

Información de Ceuta

Suscripción

pro-familias de los obreros víctimas de los sucesos ocurridos durante la última huelga

La comisión nombrada por la U. G. T. y C. N. T. para llevar a cabo la recaudación de donativos en favor de las familias de los obreros víctimas de los sucesos ocurridos durante la última huelga, nos remite relación de lo recaudado hasta la fecha, con ruego de publicación.

A continuación publicamos parte de la citada relación, que en números sucesivos seguirá insertándose.

Suma anterior 124'05 Pesetas

José Tirado	2'00
Antonio Dobalillo	1'00
Un obrero	2'00
Yo	1'50
Un obrero	1'00
Manuel Madrid	5'00
Niño Manolito Gerona	5'00
José Soto	3'00
Roque Ayala	2'00
Pedro Rodríguez	0'50
Margarita Gil	1'00
Antonio Ros	5'00
Francisco Montilla	1'50
Ramón Ríos	2'00
Fausto Muñoz	1'00
Manuel Creyes	0'50
Francisco Campos	2'00
Diego González	0'30
Un donante	0'50
Juan Ruiz Berrocal	1'00
I. Salinas	2'00
José Rodríguez	1'00
Francisco Lopez	2'00
Uno de tantos	0'50
Uno	1'00
Francisco Muñoz	1'00
José Vere	1'00
Eliseo Sansgundo	1'00
Manuel Leiva	0'50
Manuel García	0'50
Coucha Ríos	1'00
Soledad Ramos	0'50
Cabezas	1'00
Cayetano Martín	5'00
María Sierras	1'00
Un donante	5'00
Juan Martín Moreno	0'50
Isidro Martínez	1'50
Evaristo Demen	1'00
Josefa Torres Castro	1'00
Ana María Muñoz	1'00
Nicolás Rodríguez	1'00
Francisco Pedraza	1'00
Antonio Friloy	1'00
Manuel Cazalla	0'50
José Palomo	5'00
Antonio Camerona	1'00
Cristóbal Gil Rosendo	1'00
Francisco Capel	2'00
Viuda e hijos de Curado	25'00
José Tendero Barrera	1'50
José Espinosa Izquierdo	1'00
Ricardo Muñoz	1'25
Aurelio Gómez Maqueda	5'00
José Rodríguez Vázquez	1'00
Alonso León Anillo	1'00
Saturnio Marín	1'00
Manuel Cuélez Postigo	1'00
Por un día haber de doce compañeros presos en el Hacho	18'00
Domingo Fernández	1'00
Francisco Blanco	1'00
Antonio Muñoz García	2'00
Diego Ponce	0'50
Cantidad obtenida en el acto celebrado en el Teatro Cervantes el día 7 de junio	189'22
Total	453'12

Para periódicos, revistas y toda clase de trabajos tipográficos en "El Faro de Ceuta"

Delegación del Gobierno

Despacharon en la mañana de ayer con el señor delegado del Gobierno, los funcionarios de costumbre, siendo visitado por unas comisiones de obreros y por los señores Reig, de la Compañía de Carbones.

CHARLA CON LOS INFORMADORES

Fuimos recibidos los periodistas por el señor Ruiz Flores en su despacho oficial a la una y media de la tarde, respondiendo a la pregunta que le hicieramos sobre su estado de salud, que aunque no estaba completamente bien, se hallaba un poco mejor.

Nos dió cuenta el señor delegado del Gobierno que por la mañana le habían visitado los señores Reig, de la Compañía de Carbones para hablar sobre el conflicto presente de los obreros de la sección de tierra.

Expresó que después de esta entrevista encontraba el camino más favorable para poder llegar a una solución definitiva en este asunto y que la cuestión estaba sometida a los trámites que estaban cumpliéndose en la Delegación del Trabajo y el Jurado Mixto.

Uno de los informadores le hizo referencia a la agresión que fuera objeto la noche del día anterior el excalife de esta población, don José Victori. Dijo el señor Ruiz Flores que lamentaba muy de veras lo ocurrido calificando el hecho de insoportable y repugnante.

Ante este caso y en relación con él, manifestó que debía de ponerse de releve el espíritu cívico de la plaza y con valentía había que denunciar concretamente quién o quienes se

dedican a estos actos, con el objeto de proceder enérgicamente contra ellos y hacerles cumplir el castigo que en justicia merecen.

Siguió diciendo que no debe haber cobardía en ello, para así poder saber de cierto a quién hay que detener y castigar inmediatamente.

Otro representante de la prensa le interrogó sobre sus impresiones acerca del juicio hecho público por la prensa respecto al procedimiento de la incautación de armas.

Expuso que había dado órdenes energéticas para que sea llevada a cabo sin reservas una labor intera para la incautación de armas, obrando con la equidad que requiere el caso y para ello no se tienen en cuenta matices ni partidismos, sino lo que se hace es exigir el cumplimiento de la ley que alcanza a todos por igual.

Por último nos informó que había hablado telefónicamente con el señor ministro de la Gobernación, a quien había pedido autorización para poder ausentarse de la localidad, en uso de permiso, cuatro días, para marchar a su pueblo natal con motivo de la enfermedad que sufre uno de sus hijos y procurar efectuar el traslado de los suyos a esta ciudad.

Desde luego el señor Ruiz Flores espera que le sea ordenada la autorización y es probable que hoy mismo salga de esta plaza, en cuyo caso se hará cargo interinamente de la Delegación del Gobierno, el señor juez de Instrucción, don Francisco Bocanegra.

NOTAS MILITARES

Circunscripción occidental A TETUAN

En la mañana de ayer marchó a Tetuán el general de la Circunscripción, encargado del despacho de la Jefatura Superior don Oswaldo Fernando Capaz.

PRESENTACIONES

Hicieron su presentación los oficiales siguientes: Capitán del batallón de Serrallón núm. 8, don Emilio Melrás Méndez, a Barcelona con permiso. Teniente de Artillería, don Antonio de Uriarte, despedido para Madrid. Teniente del Grupo de Ametralladoras de Posición, don Miguel R. Palomo, presentado de Madrid. Teniente de la segunda Legión del Tercio don Francisco González, presentado de Madrid.

Juzgado Municipal

Durante las últimas 24 horas en el Registro Civil se han efectuado las siguientes inscripciones:

- Casamientos.—0.
- Defunciones.—0.
- Natalicios.—6.

NOTICIAS VARIAS

A MELILLA

En el vapor correo "Monte Toro" marchó a Melilla el prestigioso abogado madrileño y notable africanista, nuestro querido amigo don Federico Pita Ezpe lusin.

Buen viaje deseamos al señor Pita.

CON PERMISO

Marchó a Barcelona en uso de permiso el capitán del batallón del Serrallón núm. 8 don Emilio Melrás Méndez.

ENFERMO

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna su estado no es de cuidado el jefe de cartaría de esta Administración de Correos don Fernando Guillén, deseando al buen amigo recobrar pronto la salud perdida.

ENHORABUENA

Enviamos nuestra enhorabuena a nuestros convecinos los señores de Sánchez Calderón, por haber terminado sus estudios en Madrid, con brillantes notas su encantadora hija Herminia, felicitación que hacemos extensiva a la nueva profesora.

EN USO DE PERMISO

Hoy marchará a Málaga, para seguir su viaje a la capital de la República nuestro buen amigo y culto agente de Policía secretario particular del señor delegado gubernativo de esta ciudad, don Tomás Souvirón.

El señor Souvirón, que marcha con permiso a la Península se propone permanecer unos días en la capital malagueña y resolver asuntos particulares de la metrópoli, siendo posible que a su regreso venga acompañado de su respetable familia.

Deseamos un buen viaje al señor Souvirón y una grata estancia en la Península.

A MALAGA

A Málaga marchará hoy el conductor vigilante de la Comisaría de Vigilancia de esta ciudad, don Manuel Hernández, quien permanecerá unos días en la mencionada ciudad andaluza.

Buen viaje le deseamos y que le sea grata su estancia en Málaga.

NUEVO BACHILLER

Con brillantísimas notas ha terminado el bachiller en Madrid a los quince años de edad el aplicado joven don Carlos Pareda Elez-Villarreal, hijo de nuestro particular amigo el secretario de la Inspección General de Correos don Demetrio y sobrino de nuestro compañero don Juan Elez-Villarreal, director de "El Defensor de Ceuta".

Le enviamos la enhorabuena al estudioso joven que hacemos extensiva a sus familiares.

REGRESO

Después de pasar unos días en la Península regresó a ésta el acreditado comerciante don José Salas Carbonero, a quien saludamos afectuosamente.

ASCENSO

Ha ascendido a Teniente del Cuerpo de Oficinas Militares nuestro buen amigo don Basilio Velasco, destinado al Cuartel General, por lo que le enviamos nuestra enhorabuena.

Frontón - Tánger

NUEVA EMPRESA

Todos los días grandes partidos de pelota vasca con excelentes jugadores.

Por la tarde y por la noche apuestas mútuas

Precios: Entradas de caballero, 1 franco.—Palcos con 6 asientos, 5 francos.—Señoras, ENTRADA LIBRE.

BAR AMERICANO Reservado el derecho de admisión.

EXAMENES DE SEPTIEMBRE

Repasos de asignaturas del Bachillerato, clases especiales de Ingreso. Amplio salón de estudios y profesores competentes

Primera Enseñanza graduada para niños y niñas, clases ventiladas e higiénicas, hechas a expreso Profesores titulares

COLEGIO S. JOSE de la MONTAÑA

(Legalmente autorizado su funcionamiento) CANALEJAS, 27. CEUTA

Horas de matrícula de 12 a 1 y de 5 a 6

A MADRID

Llegó de Iñfi, y después de pasar unos días al lado de sus familiares los señores de Mollá, marchó a Madrid la distinguida señora Teresa Maestre, esposa de nuestro buen amigo el oficial de Correos con destino en aquel territorio don Rafael Martínez Lozano.

Le deseamos buen viaje y feliz estancia en la capital de la República.

REGRESO

Después de pasar unos días en ésta acompañado de su familia marchó a Córdoba, el oficial del benemérito Cuerpo de la Guardia Civil don Pascual Sánchez, al que le deseamos un buen viaje.

A GIBRALTAR

En el vapor correo de ayer marchó con dirección a Gibraltar nuestro buen amigo el acreditado industrial de esta plaza don Manuel Fernández, al que le deseamos buen viaje en la ciudad calpense.

DE CADIZ

Procedente de Cádiz regresó a esta plaza el comandante de Intendencia de la Armada, jefe de la Comisaría de Marina de esta plaza don Joaquín P. Riquelme, al que le enviamos nuestro saludo.

DE MADRID

Se encuentra en ésta el doctor en Medicina, con destino en el Puerto de Santa María y diputado comunista por Cádiz don Daniel Ortega, al que le enviamos nuestro saludo.

VIAJEROS

Procedente de la Península llegaron don Manuel Trujillo, don José Pejes, don Vicente Fernández y esposa, don Fernando

SE VENDEN muebles y dos mesas de billar nuevas. Paseo de Colón, 27, bajo.

González, don Alfredo Forte, don Luis Barrigero, don Miguel Ruiz, don Marcial Padilla y don Pedro Aznar.

ESPERADO

Es esperado de Tetuán el ingeniero don Mariano Díaz, en cuya capital se encuentran resolviendo asuntos particulares.

A ALMERIA

Marchó en el vapor correo de ayer con dirección a Almería el comandante de Ingenieros en situación de retiro don Francisco de Paula Gómez, al que le deseamos buen viaje.

A MADRID

Marchó ayer con dirección a Madrid el capitán de las Mejziras Armadas don Cecilio Marrero, deseándole feliz estancia en la capital española.

A LA PENINSULA

En el vapor correo de ayer marcharon con dirección a la Península don Antonio Nieto García, don Ramón Pando Caballero, don Federico Donaire, don Fernando Alonso, don Antonio Lara, don Francisco Calvo, don Pedro Lafuente, don Tomás Ayuso y don Celedonio Carrillo.

A MADRID

Con dirección a la capital de la República marchó ayer el coronel de Ingenieros don Ricardo Seco, al que le deseamos buen viaje.

Ante la apertura de la Feria Exposición de Tánger

Con motivo de celebrarse mañana a las tres de la tarde la inauguración de la tercera Feria Exposición de Tánger, el presidente de la Cámara Internacional de Comercio, don André Pierre, nos ha remitido una atenta invitación.

Este suceso que promete revestir la máxima brillantez, de seguro que pondrá de relieve una vez más la actividad y dinamismo de sus organizadores, que en anteriores certámenes su pieron enaltecer y mantener muy alto el pabellón tangerino. Muy de veras agradecemos la invitación que nos ha sido enviada, esperando que el mayor éxito corone la Feria Exposición que ha de inaugurarse mañana en la ciudad internacional.

De la agresión al señor Victori

(Viene de la página tercera)

ximo de rigor a los autores de estos hechos.

Lamentamos muy de veras lo ocurrido y pedimos a todos, autoridades, ciudadanos y partidos políticos que cesen esas persecuciones, que toda persona sensata ha de condenar.

Ahora fumaremos mejor

Es un gran éxito para nuestra industria nacional el haber conseguido fabricar un papel de fumar finísimo y de extraordinaria resistencia, estudiado expresamente para el tabaco de picadura que se emplea en España. Los que han probado esta marca de papel llamada SMO-KING (pronuncie Esmoquin), aseguran que con él se obtiene un cigarrillo de exquisito sabor y adecuada combustión. El papel SMOKING se vende en todas las expendurias al limitado precio de diez céntimos el estuche cuadrado calidad Arroz y quince céntimos el estuche plateado calidad Hilo.

Notas marítimas

ESTADO DEL TIEMPO

De Ceuta: Viento Este flojito; mar marejadilla del mismo; cielo cubierto; horizonte neblinoso; barómetro 760; termómetro 22.

ENTRADAS

Motonave "Ciudad de Ceuta", con correo de Algeciras. Vapor "Compostela", en lastre de Alicante.

Motonave "Ciudad de Ceuta", con correo de Algeciras.

Vapor "Cemento Rezola número 1", con tránsito de Bilbao.

Vapor "Manuel", con tránsito de Málaga.

Vapor italiano "Minerva", con tránsito de Casablanca.

Balandra a motor "María Antonia", con carga general del Puerto de Santa María.

Balandra a motor "Concha", en lastre para Melilla.

Vapor "Xaquín", con carga general de Villa Alhucemas.

DESPACHADOS

Motonave "Ciudad de Ceuta", con correo para Algeciras.

Vapor "Compostela", en lastre para Pomaron.

Motonave "Ciudad de Ceuta", con correo para Algeciras.

Vapor "Cemento Rezola número 1", con tránsito para Sagunto.

Vapor "Manuel", con tránsito para Marsella y escalas.

Vapor italiano "Minerva", con tránsito para Porto Empedocle.

Balandra a motor "Concha", en lastre para Huelva y escalas.

Clínica de Urgencia

Durante las últimas 24 horas han sido asistidos en este benéfico establecimiento: José Pérez, natural de Estepona, de 17 años, de una herida contusa en el dorso de la mano izquierda, producida por accidente del trabajo.

Pronóstico leve.

Juan Díaz, natural de Málaga, de 28 años, de una herida contusa en la muñeca izquierda, producida en accidente del trabajo.

Pronóstico leve.

Joaquín Cosme, natural de El Burgo, de 20 años, de quemadura pequeña en el dorso de ambos pies.

Pronóstico leve.

Luis Hernando, natural de Ceuta, de 6 años, de una herida por mordedura de perro, en el abdomen.

Pronóstico reservado.

Rafael Jiménez, natural de Ceuta, de 13 años, de quemadura de primer y segundo grado en la cara, producidas casualmente.

Pronóstico reservado.

Dolores Garrido, natural de Cártama, de 54 años, de erosiones en la pierna izquierda, causadas por mordedura de perro.

Pronóstico reservado.

Antonio Cozar, natural de La Línea, de 32 años, de contusiones en el dorso del pie izquierdo, producidas por atropello de un auto.

Pronóstico leve.

Hamed Ben Mohamed, de 30 años, de una herida causada por mordedura de perro, en el pie derecho.

Pronóstico reservado.

José Gómez, natural de Málaga, de 27 años, de erosión en el dedo índice derecho, producida en accidente del trabajo.

Pronóstico leve.

José Cubile, natural de La Línea, de 12 años, de una herida causada por mordedura de perro en el muslo izquierdo.

Pronóstico reservado.

A saludar al Presidente de la República pública

Hace días el diario "Heraldo de Madrid" publicaba la fotografía y daba cuenta de que el ciudadano Manuel López Urquiza, residente en Rabat, tenía el propósito de dirigirse a Madrid con los medios que encontrara a su alcance para saludar y felicitar al Excmo. señor Presidente de la República don Manuel Azafia, por su elección para la Alta Magistratura, y en efecto dicho ciudadano se ha puesto en marcha el pasado día seis empleando para su viaje una vieja bicicleta, a la que le ha puesto a manera de sidecart unas maderas de cajón y otra rueda de bicicleta.

Como decimos salió de Rabat el día seis del corriente y a las doce de la mañana de ayer se ha presentado en nuestra redacción, con dicho artefacto. Nos ha manifestado que el viaje lo ha hecho sino que hasta la hora presente le hayan ocurrido averías en su "auto" y que lleva al gün retraso por haber estado de tenido en Tánger unos días arreglando sus documentos.

Va el hombre muy animado, pero no se atreve a calcular la fecha en que se encontrará ante el Palacio Presidencial.

Le deseamos feliz viaje al ciudadano, que de esa manera quiere exteriorizar sus simpatías hacia la más alta magistratura de la nación.



TRAJES DE BAÑO

DE VENTA EN LAS BUENAS CAMISERIAS Y ESTABLECIMIENTOS DE GENEROS DE PUNTO

Representante para Ceuta y la Zona ANTONIO CONESA PRETEL Libertad, 1 Teléfono, 767

SUCESOS

LE ROBAN UN CORTE DE VESTIDO

Rosa Vargas Maldonado, es una mujer viuda de 42 años, domiiciliada en el Patio de Castillo, y natural de Sevilla, que se dedica a la venta ambulante de cortes de vestidos y otras cosas propias para mujeres.

Ayer, cuando fué a coger el canasto en que llevaba sus mercancías pudo observar que le habían sustraído un corte de vestido valorado en cinco pesetas, y puesta a averiguar su paradero, pudo comprobar que se lo había sustraído una mora llamada Luisa Ben Cas Banais, soltera, domiciliada en la casa de la Santi; pero ésta asegura que ella no fué quien cogió el vestido, sino que lo hizo una joven llamada Rafaela Sánchez Villalba, de 18 años, y que lo había cogido de un canasto que había en el café de Nicasio.

El asunto, para aclarar lo que de ello haya, ha pasado al Juzgado Municipal.

UNA DENUNCIA

El cabo de la guardia municipal Diego Postigo, ha presentado una denuncia contra el conductor del automóvil de la matrícula de esta plaza número 1266, porque cuando marcha por la calle de Soberanía Nacional, no quiso retroceder para dejar paso a una camioneta, a la vez que abandonaba el vehículo, originando el consiguiente entorpecimiento en el tránsito.

OTRA DENUNCIA

Por desobedecer al guardia de Seguridad Emilio Alcántara, ha sido denunciado Francisco Salmerón Silva, domiciliado en la Playa de Benítez.

Parece ser que el citado guardia le requirió para que no dejase una caballería abandonada en la vía pública a lo que no hizo caso.

POPULAR CINEMA

Todos los días estrenos de magníficas películas sonoras XAUEN

CAFE-BAR TEATRO RESTAURANT

JESUS BELMONTE ROYO Vinos y licores.-Exquisitas y variadas tapas.-Bocadillos Billares

Artículos de viaje

Desde la más elegante maleta hasta el más sencillo portamonedas en contrará usted en

Camisería Coriat

Cali lades excelentes. De todos precios.—Extenso surtido.

Libertad, 25 CEUTA Telf. 1-0-7

Información de Tetuan

Delegación: Calle Cardenal Cisneros, número 9. Apartado de Correos número 61

Escritores DE AFRICA



Los dos ratones

Si no creéis lo que os cuento, id a la calle Sidi Mahrez, continuad vuestro camino entre las carnicerías y los ruidos que dan los vendedores de frutas y legumbres y bien pronto os encontraréis en la plaza Haldfauna.

Allí circula una multitud de árabes y de israelitas. En el centro el encantador de serpientes al son del tamboril de su compadre, hace dar vueltas a los reptiles, invocando a cada instante a los santos que conoce.

A dos pasos un poeta público, declama versos y detrás de la mezuquita encontraréis al mendigo Abdellah.

Al mendigo se le reconoce entre mil. Tiene el rostro digno y grave. Solicitará vuestra limosna. Rebañaos las bolsillos y dadle algunos céntimos. En cambio pedidle que os cuente la historia de los dos ratones y lo hará así:

Era la hora grave en que la voz del muezzin llama a los fieles a la plegaria. En los zocos, cada vendedor cierra su tienda y se dirige a la yemaa.

Solo, en el barrio desierto, un hombre sentado a la puerta de su bacal, meditaba profundamente.

¿Quién era este hombre y por qué gemía?

Este hombre era Yoha, que desde hacía días era víctima del rico y notable Sidi Hamar. Este, no contento con haber seducido a la amante de Yoha, a fuerza de regalos y de joyas, no cesaba de herirle con sus sarcasmos.

De pronto se levantó.

Una alegría sin límites iluminaba su rostro. Sin tomarse el trabajo de cerrar la tienda, corrió a su casa. Allí abrazó a su madre y le dijo:

—¡Necesito dos ratones!

La vieja fué a un rincón y sacó una messida, donde algunas desgraciadas ratas se habían dejado cazar. Sin decir nada le dió dos a su hijo que regresó al bacal.

Al día siguiente nuestro heroe se levantó más pronto que de costumbre. Su madre le sorprendió junto a la almada haciendo la toilette a los ratones. Tomando luego uno de ellos lo ató a la pata de la mesa y encerró al otro en una jaula.

Dijo a su madre:

—Hoy invito a unos notables del zoco a comer. Que haya sus cus, carne, miel y pimienta.

Los chiquillos comenzaron a gritar al verle llegar al zoco, con una jaula dentro de la cual había un ratón con caperuza. Abrió su tienda, ató al ratón y se puso a coser. Sid el Hamar se le acercó.

—¿Qué haces con ese ratón?

—Es mi criado. Apostaría cien monedas contra diez a que es más sabio que todos tus amigos reunidos.

—Te las daría si me probases la sabiduría de esa rata.

Entonces Yoha, soltando al ratón:

—Ve a decir a mi madre que he invitado algunos notables del zoco a cenar. Que haya sus cus, carne, miel y pimienta. No te olvides decirle que te ate a la pata de la mesa.

A las doce Sid el Hamar, sus dos amigos y Yoha fueron a casa de éste. El notable se quedó sorprendido al ver que todo estaba preparado según las órdenes recibidas por el ratón. Enseguida quiso comprarlo y Yoha se avino a venderse a un elevado precio.

La comida fué excelente. Sid el Hamar invitó a todos a cenar en su casa.

Al llegar a su tienda ató al ratón a la pata de un taburete y hacia el asra hizo al roedor las mismas recomendaciones que Yoha. A la salida de la mezquita, seguido de los invitados, fué a su palacio. A su mujer le preguntó si todo había sido hecho como se lo recomendó a su criado.

—¿A qué criado?

—Al ratón. ¿No ha venido una rata?

—No, sí.

El notable comprendió que Yoha se había burlado de él. Furioso, le echó las manos al cuello.

—¿Ladrón!, devuélveme mi dinero

—¿Qué dijiste a la rata?

—Que viniera a decirle a mi mujer

—Pero, le diste las señas de tu casa?

—No.

—Entonces

IBN EL MALEK

DE COLABORACION

Ante la próxima Asamblea de Clubs de Fútbol

Triunfo innegable es, sin duda alguna, el conseguido por la Federación Hispanomarroquí, personificada en su digno presidente señor Urdazabal, en la reciente asamblea de federaciones y delegados de Clubs.

Mas sería injusto silenciar el apoyo eficaz que los clubs han prestado a la realización de su proyecto con el incremento dado, en tan poco tiempo, al deporte del fútbol.

No escatimamos, por lo tanto, nuestras felicitaciones a directivos, socios y aficionados, que han sabido prestar su apoyo económico para el desenvolvimiento de la potencialidad futbolística marroquí, que alcanza su mayor exponente en Tetuan, donde, al calor de la rivalidad atlético-españolista han surgido dos equipos profesionales capaces—como lo han demostrado muchas veces—de competir con una segunda división de España. Mas estos sacrificios económicos han de continuar y en

mayor grado, ya que de nada servirían los beneficios obtenidos por la Federación Hispanomarroquí, si en el torneo de promoción a segunda división de Liga—en el que han de competir los campeones de Andalucía y Extremadura—no se clasificase el campeón de nuestra zona.

Precisa, por tanto, fortalecer nuestros clubs a base de jugadores reservas tan buenos como los titulares, para lograr, primero, el título de campeón en la temporada próxima y después el ascenso a segunda división. Jugar liga y campeonato de España y si el acoplamiento de fechas lo permite campeonato de Copa de Marruecos. Es de cir, empezar a jugar en el primer domingo de septiembre para terminar en 30 de junio.

Tamaño empresa necesita un conjunto profesional y un cuadro de jugadores reservas que en nada desmerezcan de los titulares. Y como esfuerzo económico tan considerable han de

Biblioteca Circulante «Cultura»

TETUAN
MAS DE TRES MIL VOLUMENES!

Todas las obras de los modernos autores españoles y extranjeros, todas cuantas obras de actualidad se publiquen figurarán en esta Biblioteca pudiendo V. solazarse con su lectura haciéndose socio de dicha Biblioteca por el módico precio de tres pesetas, mensuales. Para suscribirse dirijase a:

LIBRERIA ALCARAZ

República 17.

TETUAN

TETUAN AL DIA

El socorrido tema meteorológico nos brinda la iniciación de la premiosa crónica de ayer. Si no hablamos del tiempo no sabemos de que hablar, ni lo que es peor, de que escribir. Las jornadas se suceden en el ambiente local con la misma monotonía que las discusiones en el ámbito parlamentario. De vez en cuando, como los debates políticos en el Congreso, levantan un poco el tedio de nuestro vivir provinciano algunos sucesos de relieve. Pero ahora, deprimidos por las nubes bajas del Levante que envuelven a la ciudad en una atmósfera algodonosa que sirve de amortiguador a los pequeños ruidos locales, las telas de la máquina de escribir se desprecizan con angustiosa desgana en busca del motivo que caiga aprisionado en la tinta azul de la cinta insaciable. Pero las noticias -- "Pas de nouvelles, bonnes nouvelles", que dicen los políglotas -- se escapan, esfumándose, en esta atmósfera caliginosa, de húmedos contactos y de tónica deprimen, con que ayer quiso obsequiarnos el mes más luminoso del año.

Nada entre dos platos en la vida oficial. Llegada del nuevo Delegado de Asuntos Indígenas para efectuar su presentación a la autoridad superior y marcha, con sus pa-

peles bajo el brazo, del saliente. Sustanciación del incidente tumultuoso ocurrido días atrás en el poblado del Rincon del Medik y detención de algunas personas muy conocidas en el mismo. Nada todavía -- y pasan los días -- del nombramiento de Alto Comisario. En la esfera social, dos reuniones de interés; una, muy movida, como cuadra al ritmo de los tiempos, para la constitución del Ateneo Republicano, y otra, laboriosa de veras, en la Asociación de la Prensa, que comienza a dar señales de vida tras un largo paréntesis de gestación interna. Los periodistas abordan de nuevo el tema del domicilio social. Vamos a ver si la cosa -- ardua de verdad -- se le ahora adelante. No queremos señalar, pero hay un casino o círculo muy céntrico que deja vacante un local en el Ensanche para trasladarse a otro más barato en la Luneta. Las garras comerciales manipulan ya en torno al local que va a ser desalojado.

Novedad desagradable en las líneas de autobuses de la Zona. Solventadas ya las diferencias entre las empresas transportistas, arregladas las cuestiones entre patronos y obreros, ha sido llevada a la práctica la medida acordada por unos y otros en recientes reuniones. El público -- ¿cuán do hay una huelga general

de público? -- es el más directamente perjudicado con la solución de tanto litigio. Sucede que desde hace unos días el precio del billete en cualquiera de los autobuses de cualquier empresa de las que unen las ciudades de la Zona, además de ser unificado, lo que está muy bien, y por ello hemos propugnado muchas veces en estas mismas columnas, ha sido aumentado de golpe, por las buenas, en un cuarenta por ciento, lo que nos parece muy mal y ha causado en el público el desastroso efecto que es de suponer. Lo mismo en este asunto que en el de las camionetas a Río Martín ha podido encontrarse una fórmula más en armonía con los intereses del paciente pagano. Lo nicho; ¿cuándo planeamos la huelga general de viajeros?

Prosiguen los exámenes del bachillerato en el Grupo Escolar. La estampa estudiantil de todos los meses de junio. Nervosismo, devorar de textos en la última hora, la ansiedad de las bolas, las dudas, los desasosiegos, el rostro impavido del catedrático, y ese sudor de muerte al tocarnos precisamente la única lección que no habíamos estudiado... La estampa estudiantil que tan certeramente supo fijar Pérez Lugín y que cada primavera nos trae recuerdos inefabes a los que también tuvimos doce años...

Ecós de Sociedad

Estuvo ayer en Tetuan, visitando a S. E. el Alto Comisario interino, señor Alvarez Buylla, con quien despachó, como encargado recientemente de la Jefatura superior de las fuerzas militares de Marruecos, el general don Oswaldo Fernando Capaz, jefe de la Circunscripción Occidental de la Zona.

El general Capaz regresó por la tarde a la vecina plaza.

También estuvo cumplimentando a la autoridad superior el interventor regional de Larache, don Juan Sánchez de Pol, quien sometió a la consideración de S. E. algunos asuntos de verdadero interés para la región del Lucus.

El señor Sánchez de Pol, almorzó en nuestra ciudad y por la tarde regresó a la población de procedencia.

Tuvimos el gusto de saludar ayer en Tetuan al prestigioso abogado larachense, director de "Heraldo de Marruecos", de la ciudad del Lucus, que vino a nuestra plaza para resolver distintos asuntos de carácter profesional.

Se encuentra en la Zona el notable publicista y abogado mellense, don Federico Pita Ezpelelosin, a quien damos la bienvenida más cordial.

Procedente de Tánger pasó el día de ayer entre nosotros el ministro plenipotenciario de primera clase, jubilado, don Juan Potous, quien por la tarde regresó a la capital internacional.

Procedente de Ceuta y de paso para Tánger saludamos en ésta al activo agente de publicidad don Federico Gutiérrez Rayé, quien marcha a la ciudad del Estauto, donde fijará su residencia, como representante comercial de "EL FARO DE CEUTA" en la expresada población.

Mañana se propone marchar a Sigüenza, donde pasará temporada al lado de su distinguida familia, el coronel de Infantería don Agustín Muñoz Grande, ex delegado de Asuntos Indígenas de la Alta Comisaría.

Hoy regresan de Granada, a cuya ciudad marcharon con motivo de la Exposición Hispanomarroquí, el director de la Es-

cuela de Artes Indígenas de Tetuan, don Mariano Bertuchi, y el secretario de la misma don Joaquín Venero.

Procedente de Tánger, y de paso para Madrid, estuvo breves horas en nuestra ciudad, el ministro de España en Tánger, don José de Rojas y Moreno, que embarcó en el vecino puerto de Ceuta.

Dentro de breves días marcha a Madrid y Barcelona, en uso de un corto permiso, el Cónsul de España en Tetuan, don Tomás Suárez y Ferrer.

Pasó el día de ayer en Tetuan el acreditado industrial de nuestra plaza, don José Parrés Puig.

El acontecimiento deportivo del domingo

MELILLA F. C.-ESPAÑOL F. C.

En los medios deportivos locales crece la animación a medida que se aproxima la fecha del domingo, en que, en partido correspondiente a las finales interzonales de la Copa de Marruecos, contendrán en el campo de la Hípica tetuani el Español F. C., finalista de la región occidental, y el Melilla F. C., que a su vez lo es de la región oriental.

Aunque todos los pronósticos se inclinan por el once local, ciertamente en magnífica forma física y moral, ello no resta un ápice de interés al encuentro, ya que los mellillistas, menos castigados por los efectos de una competición menos dura en aquella zona que en la nuestra, donde los equipos marchan muy nivelados en méritos, no dejarán escapar fácilmente la ocasión de equilibrar un resultado que en su propio campo se anuncia con mejores posibilidades de éxito.

No hay que olvidar tampoco que en las filas del Melilla encontraron una seria resistencia equipos que marchaban con muchos fueros hacia las finales del pasado campeonato marroquí.

Los componentes azulgranas han de emplearse a fondo, pues, en el partido del próximo domingo si desean alcanzar un resultado que no solo les permite acudir confiadamente a la fase final de la competición sino patentizar una vez, ante la afición tetuani, de un modo que no deje lugar a dudas, que su actual superación no es fruto de circunstancias más o menos propicias sino que responde a la magnífica forma de que se han revestidos los integrantes de todo el equipo subcampeón de Marruecos.

Por todo ello, unido al lógico interés que la ciudad siente por exteriorizar su simpatía al club que está a punto de conquistar para Tetuan la posesión del codiciado trofeo deportivo, que por fila la hegemonía futbolística de la capital del Protectorado, el partido del domingo se anuncia como un gran acontecimiento, presenciado, a no dudar, por todos los buenos aficionados de Tetuan y de las poblaciones inmediatas.

La composición de las filas azulgranas responderá a la misma excelente orientación que las llevó al triunfo en el partido jugado últimamente contra el Ceuta Sport.

Es decir -- salvo levisima modificación -- Lamas Ogueda, Busch; López, Adorna, Bernal; Sánchez, Curado, Torres, Nin, y Cortón.

No se ha hecho público todavía el nombre del árbitro encargado de dilucidar este sensacional encuentro.

CAFE

«Las Campanas»

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 3 TETUAN

Servicios de calle

Por los agentes de la policía urbana, se han efectuado los siguientes:

Se denuncia a Mohamed B. Abdelkrim, por tener un solar con parte de la valla caída, en 14 de Abril.

A Orabida Bortuon, por cortar clavetes del Jardín de Cagigas.

A José Pérez Garcia por construir una barraca en una huerta sin permiso de esta Junta.

Fueron conducidos a la Jefatura de la Policía Gubernativa, Jacob Benzadon Bel-lisah y Joaquín Cervino Blanco, por lesiones.

Idem a Francisco Martínez Do Minguez y dos más por escandalizar, en estado de embriaguez, en la Judería.

Idem idem Mohamed B. Laarbi y tres más por jugar en la vía pública, molestando a los transeúntes.

Carnecerías y abastos

CARNECERIA VALENCIANA DE VICENTE MANUEL

Ternera, Cerdo, Vaca, Cordero, HOCININAS. Siempre encontrará la carne fresca Plaza del Mercado (Cajón n. 33)

CAFE MARCA

«Las Campanas»

EL MEJOR DE TODOS TUESTE DIARIO Almacenes M. CARRION O'Donnell, 3 TETUAN

ESPECTACULOS

Tras la proyección de "Mi vida entera", película de fino corte protagonizada por la sugestiva Lillian Harvey, se exhibe en el Teatro Español la producción titulada "La canción del mariscal", anunciándose para el viernes el estreno de "Viza Zapata", doblada en español.

En tanto se prepara la temporada Fox en el Monumental anoche se estrenó la producción de Selecciones Capitolio "A casa sarse muchachas", de divertida trama y frivolas escenas, acogidas favorablemente por el público.

Con el tentador anuncio de no cobrar entrada a las señoras, que se refleja pródigoamente en la taquilla, la compañía Gallard representó anoche en el Teatro Circo la adaptación escénica de la popular novela de Pérez Lugín "La Casa de la Troya".

En el Español se anuncia para dentro de breves días la presentación de la compañía cómico-dramática de Rafael Mario Victorero y Juanita Solano, que actúa, con excelente éxito artístico y económico, en el Teatro Cervantes, de Tánger.

La obra elegida para debut es la magnífica comedia de Alejandro Casona, "Nuestra Natacha", tricentenaria ya en los carteles del Victoria madrileño.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuan

Cardenal Cisneros, 9, 1.º, núm. 3 Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos - Lavados en seco Especialidad tintes para cueros

Exámenes de bachillerato

Los catedráticos que componen el claustro de profesores del Instituto de Segunda Enseñanza de Ceuta continúan examinando de las asignaturas correspondientes al bachillerato a los alumnos que reciben enseñanza en los distintos centros de la capital del Protectorado.

Los exámenes dieron principio el viernes de la semana anterior, siendo tan crecido el número de alumnos que "sufren" examen, que aún la tarea se prolongará durante toda la semana actual.

Los ejercicios se verifican, como en cursos anteriores, en las aulas del Grupo Escolar.

Tapicerías

Taller de Tapicería y Guarnición Fundas, Capotas, Alfombras, Cortinillas, Estribos de goma, Cantoneras de aluminio, Corredoras para Cristales

José Mancilla Sánchez Calle Sultán Muley Hassan CASA PARRÉS

Gran Hotel ESPAÑA

RESTAURANT Habitaciones ventiladas TODO CONFORT, AGUA CORRIENTE

Garaje. Económico servicio AVENIDA SIDI BUHADJ ALCARAZQUIVIE

Hotel Restaurant Victoria TETUAN

Hotel Restaurant Cervantes LARACHE

En ambos agua corriente en todas las habitaciones

PIDA

Coñac V. O. Terry

EL MEJOR

Información de Tánger

Delegación: Calle Comercio, número 20

Rabat ante el problema del paro obrero y las demandas justas de las jornadas de ocho horas

En la Residencia de Rabat se ha reunido el Consejo de Defensa Económica del Protectorado francés presidiendo el acto el señor Peyrouton. Creemos que de esta reunión tendrá conocimiento exacto el grupo tangerino que ha puesto el grito en el cielo estos días ante el movimiento reivindicativo de nuestros obreros y pedido poco menos que nuestra cabeza por decir que esos hombres solicitaban una cosa muy justa.

Pero por si acaso tal grupo no conoce las decisiones de Rabat en orden a los problemas planteados en la zona—el del paro causa de la agitación del mundo entero, origen de los ensayos económicos más peligrosos—vea cómo se dispone a hacer frente a la situación y si no a resolverla completamente, cosa difícilísima, cuando menos, a quitarle sus caracteres de gravedad.

De momento, el Consejo de Defensa Económica del Protectorado francés ha aprobado un crédito de setenta y cuatro millones de francos con destino a carreteras, puentes, obras hidráulicas, trabajos agrícolas, viandas para los indígenas, turismo y puertos aéreos.

Después un crédito de segunda urgencia por cincuenta millones y otro de dieciséis, en tercer lugar, vendrán a consolidar la obra de atender al paro en la medida eficaz que se indica, dando a la vez consistencia a los trabajos que se emprenden.

Esos han sido los acuerdos de Rabat: destinar ciento cuarenta millones a las obras que exigirán muchísimos brazos, cumpliéndose lo prometido por el ilustre Residente francés, quien en la misma sesión que nos ocupa planteó lo de la jornada de ocho horas.

¡Lo de la jornada de ocho horas!

El Comité permanente adoptó en principio el establecimiento de la jornada tan discutida en Tánger, dejando a las comisiones tripartitas la determinación de las modalidades, como la institución en los establecimientos industriales de delegados obreros para la higiene y la seguridad de los trabajadores.

¿Qué dice ante estos acuerdos el grupo que ha visto con malos ojos el movimiento reivindicativo de nuestros obreros y el apoyo que al mismo le prestamos? Los vientos soplan ahora de la otra zona y no podemos imaginarnos que los que están atentos a Rabat—no que hemos dicho que a las órdenes de Rabat—desaprovechen la en señanza que se les ofrece, continuando aquí una política desorbitada, absurda en absoluto y en pugna con el espíritu que ha dado cuerpo y vida a las resoluciones apuntadas.

Una intervención quirúrgica del doctor Martell

El hecho de haber venido espontáneamente a nuestra Casa de Tánger a suscribir y a anunciarse el nuevo especialista en Tánger, doctor Martell—especialista en enfermedades de la mujer—arrebato de nuestra pluma el elogio que en otro caso, en justicia y en destacamiento de nuestros valores científicos, hubiésemos hecho del médico y cirujano con que des de hace unas semanas cuentan los enfermos de Tánger.

Pero como todo viene rodando en la vida, cuando de sacar merecidamente a la luz pública estas gratas noticias, se trata, he aquí que el doctor Martell, de tan merecida y bien conquistada fama en Málaga, asiste en sus dolencias a un familiar de alguien de esta Casa; a la esposa de nuestro repartidor Manuel Vilar. Y ayer practica, en la compañía de nuestro empleado, poniendo en el empeño de salvarla toda su sabiduría y experiencia, que no son pocos, el humano de arrebatar a la muerte una presa segura. Porque la esposa de nuestro repartidor ha sido tratada, sin resultado positivo alguno y con sacrificio inenarrable de su amantísimo marido, por especialistas renombradísimos de España, y nuestro camarada sólo ha visto hasta aquí que su hondo amor a la esposa querida y sus sacrificios, fueron baldíos.

El doctor Martell ha querido y ha sabido naturalmente llegar a la entraña de la dolencia, y su mano habilísima extrajo valientemente, científicamente, de los focos temibles, dos o tres úlceras fatídicas, extirpándolas y poniendo a la paciente en vías de franca curación.

Para nosotros esto es doble motivo de satisfacción: el de la salvación de la enferma, especialmente, y el de poder decir ahora, basados en una intervención quirúrgica del doctor Martell, que ya se conoce en Tánger, que se cuenta aquí con un especialista en enfermedades de la Mujer que es un indiscutible valor.

NOTICIAS VARIAS

DE CEUTA

Se encuentra entre nosotros desde hace algunos días el activo representante de especialidades farmacéuticas, antiguo y querido amigo, don Isidoro Moredó.

También vino de Ceuta el dinámico joven don Luis Salas, quien, cumplidas las gestiones que le trajeron a la ciudad internacional, volvió a la querida plaza de soberanía española.

DE GIBRALTAR

Regresó de Gibraltar el estimadísimo joven don Francisco Mayordomo, agente como se sabe de renombrados Laboratorios y Casas de productos farmacéuticos.

DE LA PENINSULA

Pasa una temporada entre nosotros el joven periodista de La Línea y buen amigo don José Buerles.

RESTABLECIDO

Se encuentra completamente restablecido de sus dolencias el joven don José Mateo, hijo del brigadier de la Policía, señor Mateo.

Nos alegramos.

Del debut de la Compañía Victorero en el Teatro Cervantes y el estreno de «Nuestra Natacha», de Alejandro Casona

Las demás partes de la compañía a tono perfectísimo con las primeras figuras.

NOTAS DEPORTIVAS

El domingo, 21, y con motivo de la Feria-Exposición, se jugará un encuentro amistoso—que promete ser de lo mejor—entre el "Stade Marocain", de Rabat, y la Sociedad Deportiva Española.

Dadas las características de este encuentro, el campo se verá tirado de gala, como se suele decir, creyendo nosotros que tendrá un lleno soberbio, pues que los aficionados de ambas zonas y el público en general hallan una ocasión de aplaudir las más bellas jugadas que se harán tanto de un bando como de otro.

Con ocasión de jugarse la Copa de España en el campo de Mestalla (Valencia), y a fin de que todos los aficionados y socios de la Sociedad Deportiva Española puedan la marcha de este soberbio encuentro, la repetida sociedad ha solicitado, y lo ha obtenido, naturalmente, del agente de los aparatos "Philips", señor Pichery, la transmisión en el campo de España, el domingo, de todas las incidencias de ese partido.

La iniciativa de la Sociedad Deportiva Española es digna de todo elogio, máxime cuando tiene de documentar, por decirlo así, a la afición de Tánger sobre un partido que ha tenido que despertar inusitado interés.

Así, también, se elogia, como es de justicia, la colaboración del señor Pichery al empeño de la Deportiva.

No hay que dudar de que con esta otra novedad, el Campo Español de Deportes, el domingo, ha de registrar una de las mejores entradas del año, tanto por el encuentro interesantísimo que hemos anunciado, entre el Stade Marocain y la Sociedad Deportiva Española, como por el acierto que ha presidido la fijación de precios, que están al alcance de las más modestas fortunas.

BELAHAFA

De Larache

PLAYA

Apenas nuestras continuas huéspedas, las lluvias han des aparecido, aunque parece con idea de hacernos algunas que otras visitas el calor nos ha visitado en plan anunciador de aumento, y consultado el alma naque se piensa en la época de playa y baños para lo cual las casetas están iniciando su presencia en la Playa de Ras-Ermel en donde este año serán todas instaladas puesto que en la "chica" va a ser algo difícil por las piedras existentes.

Este año seguramente ofrecerá más animación que los anteriores, pues aparte de algunas familias que otras veces se trasladaban a otras y en el actual piensan estar en esta, los trenes de baños que de Alcazar quivir se establecerán harán que afluyan muchas familias de dicha ciudad y no es de dudar que nuestra playa poco a poco será la predilecta y si sus visitantes bañistas no se salen de las zonas indicadas para baños no ha de haber el menor contratiempo.

Muchas son las casetas que se instalarán y algunas ya están en plan de ello, lo que augura que en días próximos empiece la concurrencia a ella y las horas se pasen plácidamente disfrutando de tan agradable ambiente.

CINE

Como era de esperar con una numerosa concurrencia tuvieron lugar en el Cine Ideal las dos sesiones cuyos productos integros de taquilla son destinados a los menesterosos de las tres colonias.

La empresa proyectó bonitas películas que fueron muy elogiadas de la concurrencia, quienes elogiaron su noble proceder de destinar el resultado de taquilla sin el menor gasto al fin indicado.

Los trabajos efectuados por la Comisión encargada de la debida propaganda, efectuaron cumplidamente su labor haciendo numerosas visitas que dieron el resultado apetecido, aparte de que nuestra población al menor llamamiento siempre en pro del desvalido ha sabido complida mente corresponder, lo que ha sucedido hoy, en que el hermoso Cine Ideal estaba ocupado de una numerosa concurrencia con el fin de contribuir con su ayuda, así como dar con su presencia el hermoso aspecto al festival.

Lo recaudado será entregado al señor Interventor Regional para la distribución correspondiente entre las tres colonias, y felicitamos a la Empresa por el noble citamos Gallego y Cohen por el señalo acuerdo tenido así como a los comisionados por el éxito de sus trabajos.

INTERVENTOR

Con el fin de cumplimentar a S. E. el Alto Comisario así como a efectuar algunas gestiones sobre asuntos de mejoras para nuestra población marchó a Tetuan, nuestro Interventor Regional don Juan Sanchez Pol, quien una vez terminados sus asuntos se propone regresar hoy a esta.

MEJORADA

Se encuentra bastante mejorada de la dolencia que sufre la acreditada profesora en partos, doña María Gómez de Pan, cuyo total restablecimiento le deseamos.

A ESPAÑA

Acompañada de su joven esposa y bella hermana política Mercedes, marchó a Ciudad Real, a donde ha sido destinado al Instituto de la Reforma Agraria, nuestro amigo el culto veterinario militar, don Carlos Pérez.

Deseamos a los estimados viajeros un feliz viaje así como éxitos en su nuevo cargo.

CORRESPONSAL

¿Alto? Si queréis ganar dinero juegan a la Lotería española, en la Administración "La Afortunada" que es la que más premios reparte, calle 14 de Abril, estanco número 4. La más acreditada sucursal Canalejas, 6.—Paga todos los premios. De Abelardo Cánovas De Larache

Las demás partes de la compañía a tono perfectísimo con las primeras figuras.

Notas Deportivas

El domingo, 21, y con motivo de la Feria-Exposición, se jugará un encuentro amistoso—que promete ser de lo mejor—entre el "Stade Marocain", de Rabat, y la Sociedad Deportiva Española.

Dadas las características de este encuentro, el campo se verá tirado de gala, como se suele decir, creyendo nosotros que tendrá un lleno soberbio, pues que los aficionados de ambas zonas y el público en general hallan una ocasión de aplaudir las más bellas jugadas que se harán tanto de un bando como de otro.

Con ocasión de jugarse la Copa de España en el campo de Mestalla (Valencia), y a fin de que todos los aficionados y socios de la Sociedad Deportiva Española puedan la marcha de este soberbio encuentro, la repetida sociedad ha solicitado, y lo ha obtenido, naturalmente, del agente de los aparatos "Philips", señor Pichery, la transmisión en el campo de España, el domingo, de todas las incidencias de ese partido.

La iniciativa de la Sociedad Deportiva Española es digna de todo elogio, máxime cuando tiene de documentar, por decirlo así, a la afición de Tánger sobre un partido que ha tenido que despertar inusitado interés.

Así, también, se elogia, como es de justicia, la colaboración del señor Pichery al empeño de la Deportiva.

No hay que dudar de que con esta otra novedad, el Campo Español de Deportes, el domingo, ha de registrar una de las mejores entradas del año, tanto por el encuentro interesantísimo que hemos anunciado, entre el Stade Marocain y la Sociedad Deportiva Española, como por el acierto que ha presidido la fijación de precios, que están al alcance de las más modestas fortunas.

BELAHAFA

De Larache

PLAYA

Apenas nuestras continuas huéspedas, las lluvias han des aparecido, aunque parece con idea de hacernos algunas que otras visitas el calor nos ha visitado en plan anunciador de aumento, y consultado el alma naque se piensa en la época de playa y baños para lo cual las casetas están iniciando su presencia en la Playa de Ras-Ermel en donde este año serán todas instaladas puesto que en la "chica" va a ser algo difícil por las piedras existentes.

Este año seguramente ofrecerá más animación que los anteriores, pues aparte de algunas familias que otras veces se trasladaban a otras y en el actual piensan estar en esta, los trenes de baños que de Alcazar quivir se establecerán harán que afluyan muchas familias de dicha ciudad y no es de dudar que nuestra playa poco a poco será la predilecta y si sus visitantes bañistas no se salen de las zonas indicadas para baños no ha de haber el menor contratiempo.

Muchas son las casetas que se instalarán y algunas ya están en plan de ello, lo que augura que en días próximos empiece la concurrencia a ella y las horas se pasen plácidamente disfrutando de tan agradable ambiente.

películas que fueron muy elogiadas de la concurrencia, quienes elogiaron su noble proceder de destinar el resultado de taquilla sin el menor gasto al fin indicado.

Los trabajos efectuados por la Comisión encargada de la debida propaganda, efectuaron cumplidamente su labor haciendo numerosas visitas que dieron el resultado apetecido, aparte de que nuestra población al menor llamamiento siempre en pro del desvalido ha sabido complida mente corresponder, lo que ha sucedido hoy, en que el hermoso Cine Ideal estaba ocupado de una numerosa concurrencia con el fin de contribuir con su ayuda, así como dar con su presencia el hermoso aspecto al festival.

Lo recaudado será entregado al señor Interventor Regional para la distribución correspondiente entre las tres colonias, y felicitamos a la Empresa por el noble citamos Gallego y Cohen por el señalo acuerdo tenido así como a los comisionados por el éxito de sus trabajos.

Notas Deportivas

El domingo, 21, y con motivo de la Feria-Exposición, se jugará un encuentro amistoso—que promete ser de lo mejor—entre el "Stade Marocain", de Rabat, y la Sociedad Deportiva Española.

Dadas las características de este encuentro, el campo se verá tirado de gala, como se suele decir, creyendo nosotros que tendrá un lleno soberbio, pues que los aficionados de ambas zonas y el público en general hallan una ocasión de aplaudir las más bellas jugadas que se harán tanto de un bando como de otro.

Con ocasión de jugarse la Copa de España en el campo de Mestalla (Valencia), y a fin de que todos los aficionados y socios de la Sociedad Deportiva Española puedan la marcha de este soberbio encuentro, la repetida sociedad ha solicitado, y lo ha obtenido, naturalmente, del agente de los aparatos "Philips", señor Pichery, la transmisión en el campo de España, el domingo, de todas las incidencias de ese partido.

La iniciativa de la Sociedad Deportiva Española es digna de todo elogio, máxime cuando tiene de documentar, por decirlo así, a la afición de Tánger sobre un partido que ha tenido que despertar inusitado interés.

Así, también, se elogia, como es de justicia, la colaboración del señor Pichery al empeño de la Deportiva.

No hay que dudar de que con esta otra novedad, el Campo Español de Deportes, el domingo, ha de registrar una de las mejores entradas del año, tanto por el encuentro interesantísimo que hemos anunciado, entre el Stade Marocain y la Sociedad Deportiva Española, como por el acierto que ha presidido la fijación de precios, que están al alcance de las más modestas fortunas.

Belahafa

De Larache

PLAYA

Apenas nuestras continuas huéspedas, las lluvias han des aparecido, aunque parece con idea de hacernos algunas que otras visitas el calor nos ha visitado en plan anunciador de aumento, y consultado el alma naque se piensa en la época de playa y baños para lo cual las casetas están iniciando su presencia en la Playa de Ras-Ermel en donde este año serán todas instaladas puesto que en la "chica" va a ser algo difícil por las piedras existentes.

Este año seguramente ofrecerá más animación que los anteriores, pues aparte de algunas familias que otras veces se trasladaban a otras y en el actual piensan estar en esta, los trenes de baños que de Alcazar quivir se establecerán harán que afluyan muchas familias de dicha ciudad y no es de dudar que nuestra playa poco a poco será la predilecta y si sus visitantes bañistas no se salen de las zonas indicadas para baños no ha de haber el menor contratiempo.

Muchas son las casetas que se instalarán y algunas ya están en plan de ello, lo que augura que en días próximos empiece la concurrencia a ella y las horas se pasen plácidamente disfrutando de tan agradable ambiente.

Hotel OLYMPIA
Antiguo inmueble del Hotel Becerra, situado en las calles del Comercio, número 45; y Cristianos, 48.--
TANGER

Restaurant - BAR de primer orden
Pensión completa: al mes, desde 225 pesetas (vino incluido); por día, desde 9 pesetas.—Comida, con vino, 4 pesetas.
Comida por carnet de 10 abonos, 35 pesetas.
Habitación por día, desde 3 pesetas
No olvidad las señas: Hotel Olympia, calles del Comercio 45, y de los Cristianos, 48.--

LOS CAFES DUBOIS Se expenden en el Depósito de la calle de Sanmarino, número 10.
Estos cafés unen a su calidad excelente y deliciosa, la propiedad de estar siempre en recipientes modernos, herméticamente cerrados, preservándose de esta forma contra la humedad y toda clase de impurezas. Sus precios son los más económicos.
Calle de Sanmarino, núm. 10.--TANGER

EMPIRE KURSAL DANCING
EL MEJOR CABARET DE TANGER
Diariamente las mejores y más selectas atracciones

Doctor M. Martell
Medicina general.-Especialista en enfermedades de la mujer y partos
Consulta diaria: de 2 a 5 de la tarde
Gratis para los pobres, los domingos: de 2 a 4 de la tarde.
Zoco Grande (casa Azancot), principal
Se advierte a los pacientes de las zonas española y francesa, así como también a los de la plaza de soberanía de Ceuta, que tendrán horas especiales de consulta, solicitándolas por cualquier medio y a fin de no detenerles en su viaje a Tánger
ZOCO GRANDE --- (Casa Azancot) --- TANGER

Señorita
aprenda corte y confección en la academia
EL RAPIDO
garantizamos la enseñanza en dos meses
Además, la casa central regalará un título para sortearlo entre todas las alumnas que hayan asistido desde el mes de mayo al de octubre del presente año. Para más informes, visítenos
Soberanía Nacional, 33, piso exterior

Bar restaurant «Juanito»
SITUADO EN LA CALLE DE LOS CORREOS.--TANGER
En este nuevo y soberbio BAR-RESTAURANT queda el público maravillado de los excelentes vinos que se expenden, acompañados de tapas abundantísimas, variadas y exquisitas. Hay que visitar para comprobar cómo su dueño ha hecho posibles la selección de vinos y la abundancia de las tapas con la más rigurosa economía para el público. El RESTAURANT es, también, cosa única en su clase, viéndose favorecido constantemente —por los viajeros de la zona española y de la zona francesa—
No dejad de visitar el BAR-RESTAURANT «JUANITO»
DISPONE DE COMODOS SALONES RESERVADOS
Calle de los Correos.--TANGER

ACADEMIA CERVANTES
PLAZA RUIZ, NUMERO 4
CURSO DE VERANO
Bachillerato, Academias Militares, Magisterio, Universidad.
Taquigrafía y Carreras Especiales.
Sección especial de ingreso para exámenes de septiembre
MATRICULA: DE 15 a 18

Probad la exquisita Cerveza
La Cruz Blanca
DE SANTANDER
Papel de periódico a 2'50 ptas. arroba

Manclo Ortega
AGENTE DE PUBLICIDAD
Taller de pinturas.--Presupuestos gratis.
Alejandro Dumas, 5.--TANGER

Veraneen en Tánger
LA MEJOR PLAYA DE BAÑOS DE MARRUECOS
Temperatura agradable y sin calores excesivos.
HOTELES DE TODAS CATEGORIAS
FERIA DE TANGER DEL 20 AL 28 DE JUNIO DE 1936

Gran Teatro Cervantes
TANGER
Sesiones funcionales todos los noches
Las mejores atracciones cinematográficas
No deje usted de ver el programa diario

Casino Parque Playa TANGER (Antiguo Villa-Harris)
Abierto desde la DIEZ de la mañana
Dancing.-Bar Americano.-Piscina
Esmerado servicio de Restaurant. Cubiertos desde diez francos en adelante, vino incluido.
Servicio permanente de autos desde la Teneria, a tres francos por persona ida y vuelta.
Nota.-El Casino Restaurant del Parque Playa sirve cuantos encargos se le hagan a precios económicos.

Información de Alcázar

BECERRADA BENEFICA

Los aficionados a este deporte, que durante los pasados festejos celebraron una becerrada, van a dar otra el próximo domingo, cuyos ingresos serán destinados entre los centros benéficos de la población.

Para este corrida existe enorme expectación y entusiasmo, pues la pasada vez, supieron dejar en buen lugar sus artes de lidiadores, al mismo tiempo que divertían a los numerosos espectadores que a la misma habían asistido, no solamente de Alcázar, sino también de Larache, Arcila y zona francesa.

El acto será presidido por las autoridades de la localidad y Misses 1935 y 1936, que no dudamos que el mismo ha de resultar algo más interesante y extraordinario que la vez anterior, ya que los jóvenes aficionados se hallan mejores entrenados y su debut por segunda vez, lo tenemos por descomulgado que ha de ser magnífico.

Don Juan Coboleda, don Luis del Olmo, don Norberto Baturones, don Idefonso Moreno y don Gregorio Herrera, son los jóvenes aficionados que, el próximo domingo, nos van a divertir en dicha becerrada, de la que nos ocuparemos oportunamente.

EL NUEVO DELEGADO DE ASUNTOS INDIGENAS

Favorable acogida ha tenido en nuestra ciudad el nombramiento del coronel de Infantería don Eleuterio Peña, para el cargo de delegado de Asuntos Indígenas en la Alta Comisaría de España en Marruecos, quien se halla poseído de un vasto conocimiento de los asuntos

africanos y de innumerables méritos, para desempeñar tan delicado y elevado cargo, que el Gobierno de la República Española le acaba de conferir.

Al nuevo delegado de Asuntos Indígenas enviamos desde estas columnas, nuestros respetuosos saludos y bienvenida, deseándole mucho acierto en su alto cometido.

VIAJEROS

Estuvieron hoy en ésta los propietarios del cine Ideal de Larache, señores Gallego y Cobén, estos últimos de Tánger.

LA INVERSION DEL EMPRESARIO MUNICIPAL

En nuestro número de mañana y debidamente documentados, enumeraremos las obras de construcción, saneamiento y urbanización que nuestro organismo municipal va a realizar con el millón doscientas mil pesetas que, en calidad de préstamo, ha conseguido del Banco de Crédito Local de España.

FALLECIMIENTO

El pasado miércoles, ha dejado de existir don Demetrio Barranco, cuya muerte ha sido muy sentida, dado los muchos años de su residencia entre nosotros y el aprecio y respeto que el finado gozaba.

Por la tarde tuvo lugar el acto de dar sepultura al cadáver del señor Barranco, al que asistieron sus desconsolados hijos y numeroso público del elemento militar y civil.

Descanse en paz el extinto y a su afligida viuda e hijos les enviamos nuestro más sentido pésame.

EMERGUI

Restaurant-Bar Vasco-Francés

LARACHE

Por la magnificencia de su cocina, es el preferido de los gastrónomos

Cubiertos por abonos y a la carta. Especialidad en platos regionales. Bacalao al "pin-pin" y vizcaina, angulas, paella a la valenciana, etc., etc. Callos a la andaluza, los jueves y domingos

Por la calidad de sus vinos y abundantes y variadas tapas, es el más popular de la población

PLAZA DE ESPAÑA

GRAN PELUQUERIA DE SEÑORAS

Aviso a todas las señoras en general

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República (antigua fotografía Castro), los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora, con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en todos los trabajos.

AVENIDA DE LA REPUBLICA :-: (Antigua fotografía Castro)

LARACHE

ANIBAL

SASTRE
TAILLEUR

Londres-Salon

Gran surtido de tejidos Precios fuera de toda competencia. Mano de obra esmerada.

CALLE COMERCIO - ZOCO (HICO)

Lea usted EL FARO DE CEUTA. El periódico de mayor circulación de Marruecos.

Información de Algeciras

PERFIL DEL DIA

TODO LLEGA Y TODO PASA

Verdaderamente la cosa es así y es inútil que nos empeñemos en que se vea de otra forma.

Todo el oropel de la fiesta va perdiendo su brillo. Hasta las baratijas de las sombrillas relucen menos. Como si se sintiera una sensación de hastío, los falsos diamantes de las sortijas de a peseta, están proclamando a voces lo que son y ya no nos entusiasman con sus fulgores. Igual sucede con todo lo demás. Por eso las ferias tienen poca duración. Si fuera posible sostenerlas mucho tiempo, concluirían por aburrirnos soberanamente. Lo importante está en mantener vivo su entusiasmo, a fin de que cada año sea esperada con igual emoción.

Y si esto pasa con la feria no hay ninguna razón para que no pase con otras cosas. Con las personas, por ejemplo, que toman un brillo inusitado, como esa bisutería de sombrilla a que antes nos hemos referido, y van apagándose, poco a poco, a medida que pasan los días. Esto quiere decir que los valores ficticios no prosperan, y que al fin descubren la falsedad de su valor.

Todo pasa y todo llega. Llegó la feria y ya va amortiguándose, hasta el extremo de que, cuando este artículo ocupe su lugar en el periódico habrá perdido la gran animación de los primeros días y, dándose comienzo al desfile de forasteros, sólo los de casa aprovecharán las pocas horas que restan para que todos renazcamos a la normalidad del vivir.

¡Bienvenida sea esta normalidad! Por ingratos que nos parezcan echamos de menos los temas que embargan nuestra atención profesional y que no queremos tocar ante el temor de desentonar del ambiente que nos rodea. Así nos llevamos estos días haciendo pinitos literarios para no caer en la tentación de descomponer el cuadro.

Claro es que al mismo tiempo vamos cosechando material y, riñese ustedes de los fuegos artificiales que hemos visto, comparados con los castillos luminosos que vamos a hacer y con los cohetes de roncós estamos pidos que vamos a soltar.

Mientras tanto digamos que la Gestora Municipal aún no ha dimitido y que por motivos de la feria no hemos podido enterarnos de las cosas buenas que el señor Montesinos nos trajo de Madrid.

Todo llega y todo pasa. La feria llegó como un meteoro y

pasó. Así mismo pasarán muchos hombres, incluso la misma Gestora si es que de verdad se llega a esto de las tan cacareadas dimisiones.

A. V.

"CASERO"

Higiénicas habitaciones con vistas al mar.--Cuartos de baño.-- "EL AGUILA DORADA" Venta exclusiva de la cerveza Cuartos de aseo para señoras.

LOS DEPORTES DE FERIA

Carrera ciclista infantil

Como estaba anunciado, hoy miércoles se celebró la carrera ciclista infantil que había organizado la "Unión Velocipédica Algecireña", en la que tomaron parte numerosos corredores infantiles.

El recorrido de 12 kilómetros fue hecho sin contratiempos sensibles a excepción de una caída sin consecuencia.

El vencedor de esta carrera fue el joven Victoriano Miguel León, a quien se le otorgó un regalo, consistente en una cámara fotográfica.

DE FUTBOL

Con bastante animación se celebró el partido anunciado, entre los equipos locales Betis F. C. y Athletic Club, resultando vencedor el Betis F. C. por 3 a 1.

El partido careció de toda importancia, siendo la nota saliente el saque de honor que hizo la abella y gentil señorita Emilia Gutiérrez Cádiz, la que fue obsequiada por los capitanes de ambos equipos con artísticos ramos de flores.

TONY

TAURINAS

LA PRESENTACION DE "CAPILLA" EN SEVILLA

Nos dicen que el joven novillero Pepe Martínez "Capilla" a quienes no hemos visto actuar esta temporada en nuestro ruedo, por razones que desconocemos mientras otros con menos méritos lo han hecho, toreará este verano en Sevilla, donde queda por fijar únicamente la fecha.

"Capilla" que iba a tomar parte en la novillada que ha de celebrarse el próximo domingo no lo hará, debido a continuar

lesionado, como consecuencia del porrazo que le diera una vaca que toreaba en la finca Las Albutreras, propiedad del ganadero señor Gallardo.

Que salga lo de Sevilla y que tenga suerte en la ciudad de la Giralda.

HIGUERA ENTRE NOSOTROS

Se encuentra en ésta el conocido picador de toros, paisano nuestro, Ramón Higuera, que forma parte, desde mucho tiempo, de la cuadrilla del exquisito diestro Jaime Pericas.

TOMAS BORRALLO

Se da como seguro que el valiente novillero sevillano Tomás Borrallo que tan grato paladar dejó a los aficionados algecireños en su actuación de la pasada temporada, se presentará de nuevo el próximo domingo, alternando con Mariano Méndez y otro, aun no designado por las lesiones que sufre "Capilla" que era quien se decía alternaría con ellos.

K. IRELES

Noticias varias

A MADRID

Ha salido para Madrid, de donde continuará viaje a San Sebastián, en cuya ciudad pasará el verano, nuestro buen amigo don Norberto Bosco acompañado de su distinguida familia.

A CADIZ

También marchó a Cádiz, después de pasar unos días entre nosotros, don Manuel Camacho, representante en la capital de la provincia de los renombrados coches "Buick" y "Chevrolet".

A RONDA

Marchó a Ronda nuestro entrañable amigo, el conocido abogado y ganadero don A. Salas y Alcobá.

DE LA LINEA

Hemos saludado en ésta a nuestro estimado amigo don Manuel Roffa, quien nuevamente marchó a La Línea.

ENFERMA

Guarda cama hace unos días atacada de fuerte catarro grial doña Dolores González, viuda de Tizón.

Celebraremos que tenga rápida mejoría.

A CEUTA

Ha marchado a Ceuta, después de pasar unos días de permiso al lado de su familia los señores de García Reina el jo-

ven teniente de Caballería don Carlos García Santos.

ENFERMO

Se encuentra en cama desde hace algunos días el niño Jesús García Rivero, hijo de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don Ramón García Varo.

Mucho nos alegraremos que tenga en su enfermedad, una franca mejoría.

ENCARGUE
SUS
IMPRESOS
EN

EL FARO DE CEUTA

Loza - Cristalería
Objetos para regalos
Artículos de electricidad
CASA MOLINA
PRECIOS SIN COMPETENCIA

Underwood

Participa al público que solo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del tulado el sello "GASTAR TRUMPY" o "GUILLERMO TRUNGER". Representantes exclusivos de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario, exigid siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.

PEDID FOLLETOS A

M. Fernández Benitez S.L.

Fabio Iglesias, 8. MELILLA :-: CEUTA Soberanía Nacional, 32
Luneta, número 27, en TETUAN y Sanlúcar, 2, en TANGER

¿Queréis tomar un café exquisito?
Compradle a
Constantino Cossio
Avenida Villanueva, 2

Academia de Corte y Confección SISTEMA PRIETO

Dirigida por señorita diplomada y ex-Profesora de la Academia Central de Barcelona

Corsetería y Fajistería

VENTA DE PATRONES A MEDIDA

Clases de 3 a 5 y de 5 a 7. —Alfau, 6 bajo.—Ceuta

Alfón y C.

(Sociedad Limitada)

Sucesores de

S. L. BERTOLILLA

ALMACENISTAS DE VIVERES
AL POR MAYOR
CONSIGNATARIOS DE
BUQUES
Jáudenes, 18. Teléfono, 34.
CEUTA

Agencia Delgado

CEUTA-TETUAN

Despachos de Aduanas.-Transportes y consignaciones.- Casa en Ceuta: Fermín Galán, 15.- En Tetuán: Cardenal Cisneros, 8

Lea usted:

"El Faro de Ceuta"

Millares de Madres agradecidas proclaman la bondad de la leche condensada y Harina lacteada

EL BEBE HOLLANDES

Es la única leche que cria niños sanos y robustos.

Por su gran cantidad de crema.-Por su pureza sin igual.-Mucha atención a sus botes sorpresas.-Gran cantidad de premios.-Canjead sus etiquetas por bonitos y prácticos regalos en El Hogar Moderno y Casa Calatayud.

Agencia de Ceuta: Jáudenes, 27. Teléfono 365

El eterno problema de la tierra

Ideario Económico-Social

XVI

Al consentir las leyes actuales que un hombre sea propietario de la tierra de cuyos productos han de sostenerse y vivir otros seres humanos median te el trabajo, hemos convertido a estos últimos, en miserios esclavos del primero y en un grado que cada vez es mayor a medida que aumenta el progreso material.

"Esta es la sutil alquimia por medio de la cual y por procedimientos difíciles de imaginar, se despoja de los frutos de agotador y duro trabajo a las muchas dummies anónimas de todos los países civilizados; alquimia que ha ido creando insensiblemente una esclavitud más cruel y desesperante que aquella que creímos destruir el pasado siglo; que ha hecho surgir de la libertad política un despotismo político; y que en un porvenir no lejano transformará en una brutal anarquía las bienhechoras instituciones democráticas."

Esto escribía y profetizaba el gran Henry George el año 1876 en su obra inmortal PROGRESO Y MISERIA. Desde entonces nada eficaz ha realizado el egoísta capitalismo para evitar la catástrofe que se cierne sobre nuestra civilización, que ha sido creada a costa de esfuerzos milenarios y tras de innumerables luchas sangrientas provocadas por el mismo Capitalismo y que ahora resultan estériles para salvar la libertad de mundo, la dignidad de la humana especie.

Si buceáis en las lobrequeces y recovecos de los grandes capitalistas o si os remontáis a los orígenes de las fortunas escandalosas, os encontraréis casi siempre con la silueta de un defraudador, con las garras de un monopolista o con un ser sin alma que se ha creado según su capricho una moral o una religión acomodaticia para seguir explotando a los humildes.

"No hay alguien entre vosotros capaz de recordaros que ciertos procedimientos que sig-

Por el Dr. Pablo LAZARRAGA

nifican la vuelta a las peores épocas de las feroces guerras medioevales y religiosas, son indigne de hombres que han emprendido la magna tarea de crear la ciudad futura sobre la base del comunismo?"

Trozo de una carta que Kropotkin, el viejo luchador anarquista escribió antes de morir a Lenin, jefe de la Revolución Rusa.

"La esclavitud humana ha sido y continúa siendo la síntesis de todas las infamias." Henry George.

El Impuesto Unico sobre el valor en venta del suelo libre de mejoras, es uno de los métodos de tributación más justos que jamás han sido concebidos en el mundo y al que acompaña la supresión de todas las demás contribuciones directas e indirectas sobre el Comercio, la Industria y el Trabajo.

"El problema de la Tierra lleva consigo el hambre, la sed, amenazas de despido, trabajo realizado en vano, fatiga acumulada sobre un trozo de tierra durante años consecutivos, la destrucción de los hogares, la miseria, la enfermedad, la muerte de padres, madres, niños, la desesperación y el salvajismo que surgen del corazón del pobre cuando la violencia de la Ley injusta cual si fuera una tortura implacable, ejerce sus efectos disolventes sobre los derechos más sensibles y vitales del ser humano. Todo esto encierra el problema de la Tierra." Cardinal Manning.

El mundo capitalista se ha opuesto por todos los medios posibles a las doctrinas georgistas, al establecimiento del Impuesto Unico, pues tiene miedo a perder los valiosísimos solares de las poblaciones, solares que ni el capitalismo ni el propietario han creado; y por temor también a perder los grandes terrenos de las campañas que ellos no laboraron por lo general, ni con su inteligencia ni con su dinero, ni con su trabajo corporal.

Las perturbaciones, los conflictos económico-sociales que hoy azotan al mundo entero, obedecen al desequilibrio resultante entre e lmaravilloso adelanto de los últimos tiempos en el orden material, en el orden físico por una parte y por otra las ideas morales y políticas afe rradas a sus clásicos patrones en mentalidades arcaicas y rezagadas. (Gil Mariscal).

La Sesión de Cortes

(Viene de la pág. 4)

Villalonga, de su misma minoría, se mostró conforme con este restablecimiento.

El señor BERMUDEZ CANETE rectificó brevemente, diciendo que lo hace en su nombre. Seguidamente se aprueba el dictamen.

DOS PLAZAS DEL CUERPO DIPLOMATICO

A continuación se pone a debate un dictamen relativo al aumento de dos plazas de secretarios del Cuerpo Diplomático y un crédito extraordinario para el pago de los sueldos correspondientes.

El dictamen se aprueba tras breve discusión.

LOS FUNCIONARIOS DE LA JUSTICIA MUNICIPAL

Se reanuda el debate al dictamen de la Comisión de Justicia sobre el proyecto de ley relativo al nombramiento de funcionarios en los cargos de la Justicia municipal.

El señor GUERRA GARCIA, defendiendo un voto particular al artículo primero. Le consta la Comisión, rectificó el orador y en votación nominal es rechazado el voto del señor Guerra por 186 votos contra 45. Se aprueba el artículo primero.

El señor GIL CASARES defendiendo un voto que luego retira.

El señor BARROS DE LIS defiende otro sobre el plazo para reorganizar la justicia municipal, que es rechazado.

El señor CEBALLOS defiende otro voto particular al artículo segundo proponiendo una fórmula para que los nombramientos que se hagan garanticen la independencia de la Justicia Municipal.

La Comisión acepta el espíritu de la propuesta y seguidamente se aprueba el artículo segundo.

En el artículo tercero acepta la Comisión varios votos particulares.

El señor RODRIGUEZ DE VIGURI, combate la forma que se establece para el nombramiento de jueces y fiscales municipales.

El señor RUFILANCHAS en nombre de la comisión impugna las apreciaciones del anterior orador.

Intervienen otros diputados en la discusión y se aprueba el artículo con un párrafo en el sentido de que se renoverá los jueces y fiscales designados en virtud de esta ley, de acuerdo con la de 1907 si antes no se hubiere reformado la ley de la justicia municipal.

Se aprueban los restantes artículos y el dictamen.

El REPSIDENTE DE LA CAMARA anuncia que para la aprobación definitiva de esta ley se ha pedido votación de quorum. Seguidamente se entra en

RUEGOS Y PREGUNTAS

Los trasposos de obras hidráulicas a la Generalidad.

El señor Guerra García, se queja de que se hayan trasposado algunas obras hidráulicas pertenecientes a la Confederación hidrográfica del Ebro, a la región autónoma catalana.

El MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS contesta al orador diciéndole que vigilará las concepciones abusivas, impidiéndolas. El señor ORTIZ SOLORZANA se suma a lo manifestado por el otro orador.

El señor JOVER dice que los diputados zaragozanos se reunirán para tratar de esta cuestión.

Rectifican brevemente los tres diputados y el ministro insiste en que vigilará para que no se cometan abusos.

LA POLITICA EN CANARIAS

El señor GUERRA DEL RIO, hace su anunciada interpelación sobre la política en Canarias. Comienza diciendo que predomina la intolerancia en aquellas islas por la excesiva tolerancia para cuantos llegan. El malestar se debe a la falta de exportaciones y a la superpoblación. Exalta el espanolismo de las islas Canarias, aunque parece que desde las esferas gubernamentales se considera como territorio extraño. También destaca la importancia de sus puertos en todos los órdenes, incluso en el estratégico y dice que están amenazados de muerte si se continúa por el mismo camino. Se lamenta de lo que sucede en algunos pueblos del interior donde han funcionado Comités revolucionarios dirigidos por un portugués y dice que en cada pueblo parece que se ha nombrado un gobernador de los revolucionarios desatendiéndose las órdenes del verdadero. Agrega que en uno de esos pueblos se sustituyó la moneda por vales firmados por el Comité y en otro se tuvo que pactar por las autoridades con los revolucionarios destituyéndose al Ayuntamiento anterior y poniendo a los revoltosos al mando de la Casa Consistorial.

Solicita que no se incurra en tan grandes errores y añade que se desconoce por lo visto hasta el nombre de los habitantes de las islas, ya que el mismo ministro de Hacienda los denominó "canarienses". Termina pidiendo que se envíe un delegado de Trabajo para que vea los medios de buscar solución a los problemas y también que se restablezca el principio de autoridad.

El señor VALLÉ interviene en el mismo sentido de pedir apoyo al Gobierno para la economía de aquellas islas. Dice que es justificable, en parte, la actitud de los obreros de las Canarias, pues durante muchos años se les han venido pagando sueldos de hambre.

El PRESIDENTE DE LA CAMARA suspende este debate de jando en el uso de la palabra al señor Valle para la sesión de mañana y levanta la sesión, siendo las nueve y cuarto de la noche.

VISADO POR LA PREVIA CENSURA

El señor GUERRA GARCIA, se queja de que se hayan trasposado algunas obras hidráulicas pertenecientes a la Confederación hidrográfica del Ebro, a la región autónoma catalana. El MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS contesta al orador diciéndole que vigilará las concepciones abusivas, impidiéndolas. El señor ORTIZ SOLORZANA se suma a lo manifestado por el otro orador. El señor JOVER dice que los diputados zaragozanos se reunirán para tratar de esta cuestión.



Macharnudo 'LA RIVA' Depositarlo en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

INFORMACION TELEGRAFICA DE ULTIMA HORA

La Unión General de Trabajadores nombra un delegado para investigar la financiación de «Claridad»

SE REUNEN LOS REPRESENTANTES DEL FRENTE POPULAR

Estudiaron los proyectos del ministerio de Agricultura

Madrid, 18.—Esta tarde se reunieron los representantes de los partidos que integran el Frente Popular, tratando de los dictámenes emitidos por la Comisión de Agricultura, especialmente del relativo al rescate de los bienes comunales.

Asistió el señor Ruiz Funes que escuchó las sugerencias que le hicieron los representantes del Frente Popular.

PRIOETI ENTREGA UNA PONENCIA AL JEFE DEL GOBIERNO SOBRE EL ESTATUTO VASCO Y EL CONCIERTO ECONOMICO

Madrid, 18.—El presidente de la Comisión de Estatutos, don Indalecio Prieto, ha entregado al jefe del Gobierno, señor Casares Quiroga, una ponencia sobre el capítulo de la Hacienda del Estatuto Vasco, pidiendo la continuación del Concerto Económico.

LO QUE PIDE CARRASCAL

Madrid, 18.—El secretario de la Ceda, señor Carrascal ha pedido que se lleven a la Cámara, para su discusión, los expedientes del ministerio de Hacienda, relativos a la incautación por el Estado de los bienes de la Compañía de Jesús.

EL FRENTE POPULAR NAVARRO QUIERE LA AUTONOMIA DE AQUELLA PROVINCIA

Madrid, 18.—El Frente Popular de Navarra ha pedido que se incluya nuevamente en el dictamen del Estatuto Vasco un artículo que permita la inclusión de Navarra en el régimen autónomo.

LO QUE DICE «HERALDO DE MADRID»

Madrid, 18.—«Heraldo de Madrid», en su edición de esta noche dice que en las filas de los republicanos de izquierda se han infiltrado los reaccionarios, siendo necesario expulsarlos para que no corrompan a los mencionados partidos.

«CLARIDAD» PIDE QUE SE ACELERE LA LABOR LEGISLATIVA

Madrid, 18.—«Claridad» dice que precisa acelerar la labor legislativa, aunque sea por decreto, en las materias que afectan a la mejora de la clase trabajadora.

MANIFESTACIONES DE CALVO SOTELO

Considera al actual Gobierno impotente para mantener el orden público

Madrid, 18.—El jefe de la minoría parlamentaria de Renovación Española, señor Calvo Sotelo ha manifestado a un periodista que estima incapaz al Gobierno actual de restablecer el orden público.

Recordó el señor Calvo Sotelo que el señor Azaña dijo que éste era el último ensayo de Gobierno democrático y parlamentario y él lo cree, pues nadie puede creer que sea posible realizar unas elecciones en la actual situación.

También resaltó el jefe de Renovación Española que se están produciendo importantes coincidencias en los sectores de derechas españolas.

FALLECE EN ALMERIA EL COMANDANTE DON PEDRO ROMERO

Fue agente de enlace del comité revolucionario y diputado de las Constituyentes

Madrid, 18.—Esta tarde se supo que en Almería había dado de existir a consecuencia de un padecimiento de septicemia el comandante de Artillería don Pedro Romero, ex diputado de las Cortes Constituyentes y uno de los que servían de agentes de enlace al Comité revolucionario que constituyó el Gobierno provisional al advenir la República.

REUNION DE LA EJECUTIVA DE LA U. G. T.

Se nombró un delegado para que investigue sobre la financiación de «Claridad»

Madrid, 18.—Esta noche se celebró reunión la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, dándose cuenta de las altas y bajas y tratando de otros asuntos. También se tomó el acuerdo de designar un delegado para que examine la financiación del periódico «Claridad».

EL ESTADO DE LA HUELGA DE LA CONSTRUCCION EN MADRID

Una nota de la patronal explicando el retraso de las gestiones del Jurado Mixto circunstancial.—La actitud de la U. G. T.—La C. N. T. no pactará hasta que se reaperture su domicilio

Madrid, 18.—La Federación patronal ha hecho pública una nota explicando el retraso del comienzo de las gestiones del Jurado Mixto circunstancial, nombrando para solucionar la huelga de la construcción.

Dice la referida nota que a la primera convocatoria no acudieron los representantes de los obreros y a la segunda asistieron cinco obreros de la Unión General de Trabajadores los cuales pidieron que se nombrasen tres vocales de la U. G. T. y otros tres de la C. N. T., por lo cual

hasta el sábado no se reunían las gestiones para solucionar la huelga.

Se ha sabido también que la Federación local de la edificación afecta a la U. G. T. ha manifestado que dicha organización no puede tratar del conflicto, por existir un comité de huelga responsable del movimiento.

Por su parte la Confederación Nacional del Trabajo acordó no gestionar la solución de la repetida huelga de la construcción hasta que se levante la clausura que pesa sobre su domicilio social.

SALON APOLO

Columbia presenta a Elisa Landi y Franc Morgan en una sentimental comedia de impresionante verismo, que encierra una sublime lección de la vida.

LA MUJER DE MI MARIDO

Una deliciosa comedia dramática en la que Elisa Landi luce tanto sus dotes interpretativas como su elegancia femenina.

El próximo día 20 inauguración de la temporada de verano con la producción nacional Cife sa

LA HERMANA SAN SULPICIO

con Imperio Argentina y Miguel Ligeró. Próximamente verán en este salón la sensación de la temporada, el descubrimiento de la tercera dimensión en la pantalla

CINE EN RELIEVE

en color y con sonido por el procedimiento de «Audioscopia».

En Algeciras.—Fincas en Pelayo-Casa y garage, Agua propia, muchos frutales.—Se vende o alquila.—Para informes AGENCIA PAUBLETE EN CEUTA

Manolo Ortega

AGENTE DE PUBLICIDAD Taller de pinturas.—Presupuestos gratis. Alejandro Dumas, 5.—TANGER

Atención

El «HOTEL TERMINUS», de Ceuta, reduce sus precios

Pensión: desde 10 pesetas. Habitación: desde 3 pesetas. Abonos de las dos comidas: 7 pesetas. Precios especiales para familias y establecimientos. No obstante su reducción de precios, sigue siendo la más selecta mesa de la localidad

Clínica - Médico-Quirúrgica G. GALLEGO De Sanidad Militar, Beneficencia municipal y Cruz Roja MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL Enfermedades de las VIAS URINARIAS DIATERMIA - ESDOSCOPIA - SALVARSAN LIBERTAD, 15. DE 3 a 5. Especial para obreros de 5 a 6 CEUTA

Patronos del Protectorado Español de Marruecos

El Boletín Oficial de la Zona del día 20 de mayo pasado publica la nueva Ley de Accidentes del Trabajo

«La Unión» y «El Fenix Español»

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS REUNIDOS

Os ofrece una póliza, en la que asumiendo vuestros deberes y obligaciones, os descarga de toda preocupación

Pidan informes gratuitos a nuestros agentes

Don Antonio Barrientos República 14. Teléfono 220. TETUAN

Don Manuel Arenas Plaza de España. LARACHE

Don José Esbert B. Español de Crédito. Alcazárquivir

O A SU SUBDIRECTOR PARA CEUTA Y ZONA OCCIDENTAL DE MARRUECOS

Luis Utor Guerrero. - Apartado de Correos, 21. = CEUTA